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   Castigan  a  firmas  que  dieron  aval  a  Ebrard  para  L12   

  
Secuestra  desde  PGR   

   No  dimos  clases,  pero  dejamos  tarea:  CNTE   

   La  deuda  pública  no  es  favorable  a  la  economía:  BdeM   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El   Independiente-Concluirá   IEE   29   reglamentos   del   código   electoral:   El   presidente   del   Instituto   Estatal  
Electoral  (IEE)  Mario  Pfeiffer  Islas  aseguró  que  serán  elaborados  los  29  reglamentos  del  código  electoral  antes  que  
concluya  el  plazo  constitucional  que  es  en  abril.  "Con  el  inicio  en  vigencia  del  código  electoral  nosotros  detectamos  29  
normatividades  entre  reglamentos,  reglas  y  lineamientos  que  son  elaboradas  en  las  comisiones  con  las  y  los  consejeros  
electorales",  indicó.  Una  vez  concluido  el  trabajo  en  comisiones  será  puesto  a  consideración  del  consejo  general  del  IEE  
antes  de  abril.  En  entrevista,  Pfeiffer  Islas  manifestó  que  concluirán  el  trabajo  en  tiempo  y  forma;;  adelantó  que  a  finales  
de  febrero  será  presentado  el  segundo  bloque  de  reglamentaciones.  "Tenemos  que  hacerlo,  es  un  mandato  de  la  propia  
legislación,  hay  un  ritmo  importante  de  la  junta  estatal  ejecutiva  y  del  propio  consejo;;  estamos  por  presentar  un  segundo  
bloque  de   reglamentaciones,  el   primero   tuvo  que   ver   con   las  herramientas  para   construir   la  normatividad  que   fue  el  
reglamento  y   la   integración  de   comisiones."  Entre   las  normatividades  que   tendrá  que   reglamentar  es   la   participación  
ciudadana,  montos  de  financiamiento  público,  pérdida  de  registro  de  los  partidos,  lineamientos  de  agrupaciones  políticas  
y   orden   de   las   sesiones   del   IEE.   Así   como   reglas   para   los   debates   de   candidatos,   operatividad   de   aspirantes  
independientes,   procedimiento   sancionador,   normas   de   candidaturas   ciudadanas   encuestas   de   salida   y   quejas   contra  
funcionarios  del  instituto.  Mario  Pfeiffer  reconoció  que  un  apartado  complicado  son  las  reglas  de  operación  para  los  partidos  
políticos   pues   incluye   transversalidad   en   muchas   áreas   como   radio   y   televisión,   fiscalización,   prerrogativas   y  
administración,  entre  otros.  (Redacción,  página  04)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
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http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Vía  Libre-Más  de  20  mdp  para  partidos:  Durante  este  2015  los  10  partidos  políticos  existentes  en  el  estado  de  Hidalgo  
recibirán  en  total  29  millones  348  mil  35.88  pesos  por  concepto  de  prerrogativas  que  le  serán  otorgadas  por  el  Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  este  recurso  se  entregará  mensualmente;;  ya  se  depositaron  las  del  mes  de  enero.  
Este  monto,  representa  el  40  por  ciento  del  total  que  ejercerá  el  IEEH  este  2015,  e  integra  tanto  el  financiamiento  público  
por  actividades  generales,  que  equivale  a  28  millones  772  mil  584.20  pesos,  como  el  financiamiento  del  2  por  ciento  por  
actividades  específicas  que  corresponde  a  575  mil  451.68  pesos.  De  acuerdo  a  lo  informado  por  el  IEEH,  el  partido  que  
recibirá  más  financiamiento  por  ambos  aspectos  es  el  Revolucionario  Institucional  al  percibir  este  año  un  total  de  7  millones  
930  mil   143  pesos,   seguido  por  Nueva  Alianza   con  un   total  de   5  millones  324  mil   176  pesos.  Posteriormente  Acción  
Nacional  y  Sol  Azteca  recibirán  este  año  la  cantidad  de  4  millones  4  mil  112.2  pesos,  cada  uno;;  así  que  el  Verde  Ecologista  
de  México  obtendrá  3  millones  124  mil  69.66  pesos,  el  del  Trabajo  adquirirá  2  millones  440  mil  44  pesos.  Movimiento  
Ciudadano   accederá   a   935  mil   350.20   pesos,  mientras   que   para   los   partidos   de   reciente   creación   como  Morena,   el  
Humanista  y  Encuentro  Social  recibirán  cada  uno  la  cantidad  de  528  mil  676  pesos  a  lo  largo  del  año,  recursos  que  se  han  
dividido  y  se  depositarán  mensualmente,  de  modo  que  lo  correspondiente  a  enero  ya  fue  depositado.  Finalmente,  cabe  
mencionar  que  derivado  de  la  Reforma  Político-electoral  del  año  pasado,  la  fiscalización  2015  tanto  de  ingresos  como  de  
egresos,  para  partidos  y  candidatos,  correrá  a  cargo  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  ambos  procesos  (federales  
y  locales),  aunque  pudiera  delegar  la  acción  al  IEEH;;  pero  esta  acción  no  se  ha  fijado  aún.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Abierto  PRD  al  debate;;  para  evitar  los  dedazos:  La  mayoría  de  candidaturas  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)  en  los  siete  distritos  son  de  unidad,  a  excepción  de  Pachuca,  pues  hasta  ahora  hay  algunos  elementos  
a  discutir,  pero  nada  fuera  de  lo  normal,  ya  que  se  trata  de  un  partido  dinámico  y  hay  que  abrir  el  debate  a  la  militancia,  
señaló  el  presidente  del  organismo,  Ramón  Flores.  Puntualizó  que  Hidalgo  mandó  a   la  Comisión  de  Candidaturas  una  
propuesta  mayoritariamente  de  unidad,  por  lo  que  estimó  buenas  condiciones  para  avanzar.  Agregó  que  hay  discusión  en  
cuanto   a   la   propuesta   de   candidatura   ciudadana   del   ingeniero   Luis   Manuel   Willars   Andrade,   pero   forma   parte   del  
dinamismo  que  se  vive  al  interior  del  

nombres  son  revisados  en  el  nivel  central  con  altas  po
por  la  militancia.  Hicimos  un  trabajo  muy  fuerte  con  los  compañeros  para  que  conocieran  los  perfiles  y  emitir  opiniones  

  (Sara  Elizondo,  página  05)  
Crónica-Rechazan  a  perfiles  externos  para  el  PT:  El  18  de  febrero  habrá  dictamen  oficial  de  la  coordinadora  nacional  
del  Partido  del  Trabajo  (PT)  para  establecer  candidatos,  adelantó  Humberto  Pacheco  Miralrio,  coordinador  estatal  del  PT  
en  Hidalgo,  quien  determinó  que  se  pretende  que  los  candidatos  sean  militantes,  no  aspirantes  externos.  Expresó  que  una  

  petistas  o  de  agrupaciones  vinculadas,  además  de  tener  preparación  
y  acercamiento   con   la  ciudadanía.  

resó.  (Sara  Elizondo,  página  09)  
El  Independiente-Depura  PRD  lista  de  precandidatos;;  Pachuca  sin  definir:  El  PRD  Hidalgo  depuró  su    lista  de  
precandidatos  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa  que  será  propuesta  durante  el  próximo  consejo  nacional  del  sol  
azteca,  aunque  no  logró  acuerdos  en  el  distrito  Pachuca.  De  acuerdo  con  esta  lista,  fueron  sustituidos  aspirantes  en  los  
distritos  Huejuila,   Actopan   y   Tulancingo.   Los   precandidatos   que   no   aparecen   en   él   documento   de   74   aspirantes   que  
difundió  en  enero  el  sol  azteca,  son  Pablo  Flores  Martínez  quien  fue  anotado  de  última  hora  en  el  distrito  electoral  Huejutla.  
En  Actopan  descartaron  a  los  tres  precandidatos  para  anotar  a  Adrián  Ángeles  Godínez,  mientras  que  en  Tulancingo  fue  
sustituida   Esbeydi   Amador  Martínez   por   Vanessa   Vera  Mejía.   Alicia   Sánchez   Fuentes   encabeza   la   precandidatura   por  
Ixmiquilpan  con  la  suplente  Alejandra  Rojas  Álvarez.  En  Tula  Fernando  Larios  Sánchez,  con  el  suplente  Manuel  Hernández  
Badillo,  mientras  que  en  Tepeapulco  el  aspirante  es  César  Soto  Llaguno  con  la  suplencia  de  Víctor  Maldonado.  (Víctor  
Valera,  página  06)  
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El  Independiente-Proponen  a  Xóchitl  en  tercer  lugar  de  pluri:  El  comité  directivo  estatal  del  PAN  mandó  hasta  la  
tercera  posición  de  su  lista  de  candidatos  plurinominales  a  Xóchitl  Gálvez,  aunque  esta  propuesta  no  es  definitiva  y  deberá  
ser  validada  por  la  comisión  nacional  de  elecciones.  El  comité  que  dirige  Asael  Hernández  Cerón  prefirió  colocar  en  primer  
lugar  de  las  pluris  a  Claudia  Luna  Islas  y  en  la  segunda  posición  a  David  Reyes  Santamaría,  quienes  apoyaron  la  campaña  
del  actual   líder  panista  en   la  entidad.  También  pelean  por  un   lugar  en   la   lista  de   representación  proporcional  Marisol  
Vargas  Bárcenas  y  Yolanda  Tellería  Beltrán.  De  acuerdo  con  la  votación  que  obtenga  en  la  próxima  elección  de  diputados  
federales,  el  PAN  tendrá  derecho  a  diputados  plurinominales.  En  los  anteriores  comicios  el  partido  en  el  estado  logró  colar  
un  legislador  por  esta  vía.  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sin  DISTRITOS  difíciles  NI  triunfalismo  ANTICIPADO:  "En  el  PRI  no  se  han  encendido  focos  
rojos  ni  verdes  en  cuanto  a  la  competencia  electoral  que  se  avecina.  Porque  no  existen  distritos  donde  haya  temor  de  
perder   ni   tampoco   hay   un   triunfalismo   anticipado",   afirmó   el   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   del   Partido  
Revolucionario  Institucional,  Ricardo  Crespo  Arroyo.  En  cuanto  a  la  posibilidad  de  que  sea  muy  cerrada  la  lucha  electoral  
en  cuando  menos  dos  distritos  electorales,  Pachuca  y  Tulancingo,  comentó  que  la  militancia  está  trabajando  en  todo  el  
estado  de  Hidalgo  en  forma  pareja  y  unida  con  el  objetivo  que  tienen  todos  los  partidos  de  ganar  elecciones.  "Nosotros  
queremos  ver  el  panorama  de  manera  positiva  respaldados  con  el  buen  trabajo  que  realizan  los  gobiernos  priistas,  a  través  
del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  en  Hidalgo  con  la  actividad  que  despliega  el  gobernador  Francisco  Olvera".  Además,  
expresó  Crespo  Arroyo  se  están  presentando  los  mejores  candidatos  y  candidatas  y  se  elaboran  propuestas  o  plataformas  
políticas  que  resulten  atractivas  para  la  ciudadanía.  "Ya  estamos  planteando  la  estrategia,  capacitando  a  los  aspirantes  y  
a  nuestras  estructuras  y  fortaleciendo  nuestra  propuesta  electoral  para  que  en  las  votaciones  tengamos  un  partido  muy  
fuerte  y  muy  vivo",  añadió  el  dirigente.  Crespo  Arroyo,  quien  ha  coordinado  los  trabajos  en  tres  procesos  anteriores  dos  
de  los  cuales  fueron  de  carro  completo,  expresó  que  "no  hay  confianza  excesiva  dentro  de  las  filas  priistas  pero  tampoco  
pesimismo"  "Yo  no  veo  focos  rojos  o  amarillos  pero  tampoco  verdes  que  nos  den  pase  automático  al  triunfo".  Reiteró:  
"Ricardo  Crespo  no  ve  focos  rojos,  amarillos  o  verdes.  Lo  que  ve  es  un  trabajo  serio  y  responsable  con  toda  la  militancia  
para  poder  obtener  la  confianza  ciudadana".  Mencionó  que  como  dirigente  no  se  siente  presionado  en  el  nuevo  escenario  
de  competencia.  Dijo  que  estar  al  frente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  le  da  ánimo  y  energía  y  no  hay  lugar  a  
las  preocupaciones.  Reafirmo  que  en  el  PRI  "Somos  respetuosos  de   los  procesos   internos  que  realizan   los  partidos  de  
oposición".  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-PT  estará  por  encima  de  Morena:  Mariano  Torres:  En  conferencia  de  prensa  Mariano  Torres  L'estrade,  
presidente  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  Hidalgo,  recalcó  que  no  harán  alianzas  con  ningún  otro  partido  político  para  las  
elecciones  de  junio.  "El  co,  mité  estatal  no  está  preocupado  por  la  presencia  de  nuevos  partidos,  esperamos  superarlos  
en  la  preferencia  de  los  votantes"  indicó.  "Vamos  solos;;  hay  una  relación  cordial  con  los  demás  partidos,  pero  trabajamos  
por  nuestra  propia  cuenta.  Los  días  lunes  nos  reunimos  con  los  precandidatos  de  los  siete  distritos.  Se  ha  venido  dando  
el  rumor  de  que  vamos  con  candidatos  de  Morena  y  PRD,  y  lo  queremos  desmentir"  aseveró.  De  igual  manera,  enfatizó  
que  a  más  tardar  el  18  de  este  mes,  las  instancias  nacionales  darán  a  conocer  los  resolutil  vos  en  cuanto  a  los  precandidatos  
y  que  se  ha  cumplido  con  la  meta  que  la  dirección  nacional  les  pidió  de  reunir  más  de  25  mil  afiliados,  pero  prevé  llegar  a  
los  30  mil.  Mariano  Torres  aseguró  que  el  PT  estará  por  arriba  de  Morena  en  votos  en  Hidalgo,  "sabemos  de  nuestro  
trabajo,  el  año  pasado  había  muchos  morenos  y  perredistas  de  clóset  que  ya  se  definieron  y  qué  bueno,  eso  ayudó  también  
a  que  los  perredistas  de  clóset  se  fueran  a  Morena",  dijo.  "En  el  PT  estamos  convencidos,  estamos  fortalecidos  y  hemos  
caminado  un  PT  sólido  y  fortalecido  con  nuestro  siete  candidatos  y  'además  sumando  al  proyecto  de  lo  que  hemos  dejado  
claro,  nos    podemos  presentar  como  la  única  izquierda  de  la  izquierda  en  este  país,  ni  un  solo  petista  en  Hidalgo  se  movió  
a  Morena".  Comentó  que  se  estarán  reuniendo  con  los  alcaldes  a  fin  de  que  se  sumen  y  se  siga  fortaleciendo  este  proyecto.  
Informó  que  actualmente  el  partido  de  la  estrella  cuenta  con  cinco  presidentes  municipales,  13  síndicos  y  64  regidores  en  
la  entidad.  Por  último,  señaló  que  en  las  regiones  que  pudiera  haber  más  presencia  petista  es  en  Pachuca,  si  se  da  la  
candidatura  de  Arturo  Aparicio,  la  región  de  Actopan  con  Humberto  Pacheco  y  en  Tula  con  Santiago  Tello.  "En  estos  tres  
distritos  están  en  condicione  de  pelear  y  ser  fortalecidos  concluyó  el  coordinador  este  tal  del  PT.  (Karla  Aldama,  página  
05A)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Aprueba  Congreso  Ley  de  Participación  Ciudadana:  Con  la  amonestación  de  67  de  los  84  municipios  de  
Hidalgo,   diputados   locales   avalaron   la   creación   de   la   Ley   de   Participación   Ciudadana,   con   la   cual   la   población   podrá  
presentar  ante  el  Congreso   local  propuestas  de   ley,  consultas  populares  y  audiencias  públicas.   Dicha   ley   faculta  a   los  
ciudadanos  que  reúnan  2  por  ciento  de  las  firmas  de  las  personas  inscritas  en  el  listado  nominal,  así  como  al  gobernador,  
el  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  (TSJH)  y  a  las  dos  terceras  partes  de  los  diputados,  a  solicitar  
consultas  populares  sobre  temas  de  trascendencia  estatal.  Mientras  que  para  presentar  propuestas  de  reforma  de  ley,  los  
ciudadanos  tendrán  que  reunir  por  lo  menos  0.13  por  ciento  de  las  firmas  de  los  ciudadanos  inscritos  en  el  listado  nominal.  
La  ley,  que  se  compone  de  65  artículos  y  cinco  capítulos,  también  da  atribución  al  Instituto  Estatal  Electoral  
(IEE)  para  organizar  dichas  consultas  en  el  estado.  En  cuanto  a  la  audiencia  pública,  proyectada  por  el  diputado  
del  PAN  Guillermo  Galland  Guerrero,  los  ciudadanos  podrán  proponer  a  los  titulares  de  los  ayuntamientos,  dependencias  
gubernamentales,  hasta  al  propio  titular  del  Poder  Ejecutivo  la  abducción  de  ciertos  acuerdos,  o  la  realización  de  ciertos  
actos.   Estas   audiencias   tendrán   que   ser   en   un   lugar   público.   Los   diputados   de   Hidalgo   también   autorizaron   a   los  
ayuntamientos,   así   como   al   propio   gobierno   estatal,   realizar   contratos   con   Asociaciones   Público   Privadas   (APP)   para  
construir  infraestructura  de  suministro  de  energía  renovable  a  través  de  medios  alternativos,  es  decir,  para  el  alumbrado  
público  o  de  edificios  gubernam
provendrá  de  empresas  privadas  y  del  propio  gobierno.  Los  municipios  interesados  en  realizar  un  contrato  con  una  APP  
podrán   hacerlo   previa   autorización   de   su   Asamblea,   para   que   de   esta   forma   se   afecten   sus   participaciones  
correspondientes.   Finalmente,   los   legisladores   actualizaron   la   Ley   de   Protección   al   Ambiente,   la   cual   no   había   sido  
reformada   desde   diciembre   de   2007.  Dentro   de   la   nueva   normativa   se   incluyó   la   prohibición   de   emisiones   de   ruido,  
vibraciones,  olores,  energía  térmica  y  lumínica,  cuando  rebasen  los  límites  máximos  establecidos  en  las  Normas  Oficiales  
Mexicanas  (NOM)  y  Normas  Técnicas  Ecológicas  Estatales.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Diputados  locales  aprueban  diversas  leyes  para  Hidalgo:  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Avala  los  diputados  normativas  pendientes:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Criterio-Aún  no  atienden  pliego  de  personal  de  Legislativo:  Por  el  momento,  el  Congreso  de  Hidalgo  no  puede  
atender  el  pliego  petitorio  que  considera  un   incremento  de  0.10  por  ciento,  es  decir  entre  250  y  300  mil  pesos,  para  
prestaciones  de  los  trabajadores  del  Poder  Legislativo.  Esto  se  debe  a  que  no  se  cuenta  con  el  recurso  a  ejercer  este  2015,  
pues  aún  no  llega;;  sin  embargo,  esto  no  significa  que  no  se  va  a  tomar  en  cuenta   la  solicitud  de   los  97  trabajadores  
sindicalizados.  Así  lo  informó  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso,  quien  ayer  atendió  a  
un   grupo   de   trabajadore
contractual;;  lo  hacemos  cada  dos  años  y  los  recibimos  (a  los  trabajadores)  para  ver  los  avances  y  tener  la  resolución  de  
lo  que  se  ha  hecho  con  la  representación  sindic (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Personal  del  Congreso  pide  firma  de  pliego:  (Janet  Barragán,  página  09)  
Crónica-Insiste   Sindicato   del   Congreso   en   respuesta   formal   al   pliego   petitorio:   (Rosa   Gabriela   Porter,  
página  04)  
El  Independiente-Buscan  presupuesto  para  sindicalizados  del  Congreso:  (Víctor  Valera,  páginas  059  
Criterio-Asumen  su  cargo  las  diputadas  suplentes:  Diputados  locales  tomaron  protesta  a  las  legisladoras  suplentes  
por  los  distritos  de  Apan  y  Zimapán,  luego  de  que  sus  titulares  dejaran  la  curul  para  competir  por  una  de  las  candidaturas  
para  una  diputación  federal  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Matilde  Rangel  Otero  y  Nadia  Carolina  Ruiz  
Martínez  asumieron  como  diputadas  locales  suplentes  este  jueves,  durante  una  sesión  extraordinaria,  a  un  mes  de  que  
las  propietarias,  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta  y  María  Gloria  Hernández  Madrid,  solicitaran  licencia  por  tiempo  indefinido.  
Ambas   legisladoras  se   inscribieron  para  competir   como  precandidatas  a   las  diputaciones  de   los  distritos  02  y  07,  con  
cabecera   en   Ixmiquilpan   y   Tepeapulco,   respectivamente.   El   próximo   18   de   febrero,   Hernández   Madrid   buscará   la  
diputación  federal  del  distrito  de  Tepeapulco,  donde  2  mil  106  delegados  priístas   la  ratificarían.  Chávez  Acosta,  quien  
busca  la  curul  federal,  sería  ratificada  a  través  del  método  de  designación.  Las  candidatas  van  coaligadas  con  el  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  Una  vez  concluido  este  procedimiento,  el  próximo  4  de  marzo  se  les  tomará  la  protesta  
en  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PRI  en  la  Ciudad  de  México,  junto  con  los  otros  candidatos  a  diputados  federales.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
El  Independiente-Rinden  protesta  nuevas  integrantes  del  Congreso:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Toman  protesta  diputadas  suplentes  en  Congreso  local:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Síntesis-Rinden  protesta  diputadas  suplentes  en  el  Congreso:  (Redacción,  página  04)  
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Crónica-Autoriza  Legislatura  cambios  relevantes  en  ley  de  ingresos:  Modificó  el  Congreso  hidalguense  la  Ley  de  
Ingresos  y  del  Presupuesto  de  Egresos  para  el  ejercicio  fiscal  2015,  la  intención  es  convertir  5  mil  301  millones  82  mil  979  
pesos  como  activos  para  pago  de  deudas  anteriores  y  ejecución  de  obras,  además  de  avalar  la  iniciativa  que  autoriza  al  
gobierno  estatal  y  municipios  a  celebrar  contratos  de  asociación  público-privado  mixto,  para  suministro  de  energía  eléctrica  
por  fuentes  renovables  y/o  alternativas.  En  noviembre  pasado  los  diputados  autorizaron  la  solicitud  del  Poder  Ejecutivo  
para  contratar  un  nuevo  financiamiento  en  materia  de  deuda  pública,  con  ello  el  endeudamiento  que  tiene  la  entidad  se  
pagará  hasta  2034.  Los  pasivos  que  el  Poder  Ejecutivo  solventa,  derivados  de  empréstitos  anteriores  contratados,  formarán  
parte  de  un  fideicomiso  para  complementar  diversos  proyectos  de   la  administración  de  Francisco  Olvera,  en  total  201  

los  ingresos,  esto  no  implica  modificaciones  o  solicitar  otro  adeudo,  se  pretende  darle  manejo  contable  y  transparencia  a  

Presupuesto,  Ruperto  Ramírez.  
En  estas  permutas  aprobadas  por  la  LXII  Legislatura  ya  consideran  las  solicitudes  de  crédito  para  el  pago  de  pasivos  que  
mantiene  el  gobierno  de   la  entidad,  dicho  empréstito  contratado  con  el  Banco  Nacional  de  Obras  y  Servicios  Públicos  
(Banobras),  es  parte  de  l
pública  del  estado  y  reducir  el  porcentaje  de  participaciones  federales  que  se  encontraba  comprometido  para  el  servicio  

  Congreso  avaló  la  propuesta  para  permitir  a  la  entidad  y  sus  84  ayuntamientos  
establecer  contratos  con  la  iniciativa  privada  para  generar  energía  eléctrica  a  través  de  fuentes  renovables  o  alternativas.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Modifican  Presupuesto  de  Egresos  por  deuda  pública:  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Justifica  Elorduy  viajes  durante  actual  Legislatura:  Ernesto  Gil  Elorduy,  presidente  de  la  junta  
de  gobierno  del  Congreso  de  Hidalgo,  defendió  la  utilidad  de  los  viajes  que  hizo  durante  la  actual  Legislatura,  al  asegurar  
que  no  son  de  placer,  sino  de  trabajo.  "Casi  siempre  me  hacen  esa  pregunta:  ¿en  qué  beneficia  que  usted  vaya  a  un  
evento   a   Naciones   Unidas   y   qué   respuesta   hay   para   Hidalgo.   Lo   que   es   importante   es   entender   que   la   diplomacia  
parlamentaria  y  de  los  estados  miembros  de  la  ONU  no  solo  tiene  respuesta  material  de  los  asuntos."  Sino  que  además  
contempla,  agregó,  "el  posicionamiento  ideológico  de  los  programas  y  compromisos  que  adquieren  los  estados.  "Para  mí  
es  muy  orgulloso  y  una  gran  distinción  hablar  en  este  tipo  de  reuniones  con  diferentes  personalidades  sobre  los  avances  
que  lleva  Hidalgo.  Sino  fuéramos  no  podríamos  explicarlos  o  no  seríamos  escuchados."  La  otra  opción  "sería  no  asistir.  
Tendría  que  tener  algún  argumento  para  decir:  muchas  gracias  por  la  invitación  pero  no  puedo  acudir",  por  lo  que  a  su  
juicio  no  solo  está  justificado,  sino  que  "es  una  representación  digna".  Argumentó  que  en  tales  reuniones  acuden  alcaldes  
de  otros  países  que  comparten  sus  experiencias  sobre  cómo  resuelven  problemas.  "Por  ejemplo,  estuvo  el  presidente  
municipal  de  Estambul.  Bueno,  pregunta  qué  hacen  para  salir  adelante  rodeados  de   la  capital  del  país  y  el  Estado  de  
México.  Qué  o  ha  hecho  un  estado  pequeño  o  como  Hidalgo  o  el  ayuntamiento  de  Pachuca."  s  Son  "experiencias  que  uno  
puede  ir  a  presumir  sobre  cómo  lo  estamos  haciendo  y  al  mismo  tiempo  aprender  de  lo  que  han  hecho  otros  estados.  "No  
podemos  encerrarnos  solamente  en  decir  es  que  no  debemos  salir  a  ningún  lado.  Yo  no  salgo  por  gusto,  no  son  viajes  de  
placer,  sino  de  trabajo.  Los  días  exactos  que  tenemos  para  las  tareas  convocadas.  "Tengo  una  representación  mundial  de  
los  parlamentarios  para  el  Hábitat  y  es  una  invitación  de  Organización  de  las  Naciones  Unidas  a  legisladores  de  diferentes  
países."    (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Viajes  de  trabajo,  no  de  placer;;  afirma  Ernesto  Gil  Elorduy:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Prevén  $10  mil  millones  de  inversión  en  Hidalgo:  Hidalgo  recibirá  inversiones  por  10  mil  millones  de  pesos  
durante  2015,  estimó  el  secretario  de  Desarrollo  Económico  estatal,  José  Pablo  Maauad  Pontón.  El  funcionario  dijo  que  se  
estudian  20  prospectos  de  inversión;;  de  los  cuales,  cinco  podrían  concretarse  en  próximos  meses.  Por  el  momento  sólo  
uno  proyecto  de  inversión  está  firme:  se  trata  de  una  empresa  que  en  un  par  de  semanas  colocará  la  primera  piedra  en  
el  parque  logístico  e  industrial  Platah,  ubicado  en  Villa  de  Tezontepec,  señaló  tras  la  inauguración  del  foro  Hidalgo,  nuevo  
polo  industrial  de  México,  realizado  en  el  Distrito  Federal.  Maauad  Pontón  evitó  dar  a  conocer  el  nombre  de  la  factoría  y  
el  monto  del  gasto.    El  encargado  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  descartó  que  el  recorte  presupuestal  anunciado  
por   el   gobierno   federal   por   124  mil  millones   de   pesos   desmotive   a   los   inversionistas.  No  obstante,   reconoció   que   se  
generará  un  impacto  en  las  economías  locales  y  en  la  capacidad  de  los  estados  para  realizar  inversiones;;  además,  implicará  
un  reto  muy  importante  racionalizar  el  gasto.  El  funcionario  dijo  que  la  inversión  privada  se  encuentra  en  un  buen  momento  
dado  el  precio  co

manufacturera  y  la  relacionada  con  la     (Yuvenill  Torres,  
página  04)  
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Criterio-Certeza  a  inversionistas:  Hidalgo  sin  crimen  organizado,  dice  Olvera:  El  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz  dijo  que,  además  de  contar  con  infraestructura,  ubicación  estratégica  y  mano  de  obra,  en  Hidalgo  no  hay  problemas  

Al  inaugurar  el  foro  Hidalgo,  
nuevo  polo  industrial  de  México,  el  mandatario  aseveró  que  la  clav
gente  a  quien  le  llaman  para  extorsionarla  y,  aunque  hay  quienes  dicen  que  es  gente  que  lo  hace  sólo  por  llamar,  nosotros  
tenemos  toda  una  estrategia  de  atención  para  dar  seguimiento  y  evitar  que  esto  
industriales  reunidos  en  la  Cuidad  de  México.  Según  Olvera,  el  número  de  secuestros  ha  ido  a  la  baja  y  la  resolución  de  

encia,  el   robo  a   casa  

Acompañado   del   secretario   federal   de   Economía,   Ildefonso   Guajardo,   Olvera   anunció   que   hasta   el   momento   está  
confirmado  un  millón   de   dólares   en   inversión   para   la   entidad,  monto  que   se   espera   aumente   a   lo   largo   de   2015.   El  

establecerse  en  Hidalgo.  El  año  pasado  se  comenzó  a  desarrollar  la  plataforma  logística  Platah,  con  inversión  de  mil  500  
millones  de  pesos  y  cuya  extensión  será  de  343  hectáreas  de  terreno,  recordó.  El  mandatario  añadió  que  una  planta  de  

ra  que  va  a  estar  produciendo  una  buena  cantidad  de  acero  (sic)  

ar  la  frontera  a  los  productos  subvaluados  o  de  

(Yuvenill  Torres,  página  04)  
Crónica-Posee  Hidalgo  certidumbre  para  las  inversiones:  Olvera:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Criterio-Arranca   gasoducto   Ramal   Tula;;   inversión   de   66  mdd:   Autoridades   federales,   estatales   y  municipales  
participaron  ayer  en  el  acto  de   inicio  de   la  construcción  de  gasoducto  Ramal  Tula,  cuyo  costo  será  de  66  millones   de  
dólares  y  culminará  en  julio  de  este  año.  Entre  ellos,  el  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz  y  el  titular  de  la  Secretaría  
de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell.  El   secretario  explicó  que  el  nuevo  gasoducto  Ramal  Tula  se   conectará  con  el  de  
Cempoala-Santa  Ana,  lo  que  permitirá  la  adquisición  de  gas  natural  para  generar  energía,  la  disminución  de  costos  para  
la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE)  y  servicios  de  calidad  para  la  población.  En  este  sentido,  Olvera  Ruiz  detalló  que  
la  obra  atravesará,  en  17  kilómetros  de  su  trazo  por  el  territorio  hidalguense,  los  municipios  de  Tula,  Atitalaquia  y  Atotonilco  
de  Tula,  lo  que  fortalecerá  el  desarrollo  energético  de  la  entidad.  Además,  el  mandatario  estatal  indicó  que  la  inversión  
estratégica  tendrá  un  efecto  inmediato  para  beneficio  de  todo  el  país,  pues  ayudará  en  la  reconfiguración  de  la  generación  
de  energía  eléctrica,  con  un  combustible  más  barato  y  con  menores  impactos  para  el  medio  ambiente,  lo  que  además  
permitirá   la   generación   de   más   empleos.   Lo   más   importante,   añadió   Olvera,   es   que   traerá   beneficios   ambientales  
inmediatos  para  la  zona  de  Tula,  como  es  que  la  central  termoeléctrica  Francisco  Pérez  Ríos  reduzca  en  aproximadamente  
30  por  ciento  sus  emisiones  de  dióxido  de  carbono,  al  sustituir  el  uso  de  combustóleo  por  gas  natural.  Fue  el  director  
general  de  CFE,  Enrique  Ochoa,  quien  subrayó  que  el  trabajo  conjunto  entre  los  gobiernos  conlleva  importantes  beneficios  
para  las  familias.  (Juan  González,  página  14)  
Milenio-Construyen  proyecto  de  transporte  de  gas  natural:  (Francisco  Villeda,  página  07)  
El  Independiente-Inicia  construcción  de  gasoducto  Ramal-Tula:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Inicia  construcción  de  gasoducto  Ramal  Tula:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-En  marcha  mega  obra  de  gasoducto  en  Tula:  (Redacción,  página  02)  
Síntesis-En  marcha,  ramal  Tula  de  gasoducto:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  opción  rentable  en  materia  energética:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Eligen  a  Pachuca  sede  de  encuentro  mundial:  Informó  la  alcaldía  de  Pachuca  que  la  ciudad  será  sede  de  
la  Tercera  Conferencia  Interamericana,  Ideas  Innovadoras  de  Gestión  Pública,  una  vez  que  durante  su  gira  de  trabajo  por  
Washington,  el  alcalde  Eleazar  García  confirmó  esta  posibilidad.  La  intención  que  tuvo  el  edil  de  buscar  la  realización  de  
la  reunión  es  que  sea  Pachuca  sede  de  intercambio  de  experiencias  por  parte  de  naciones  que  integran  la  Organización  
de  Estados  Americanos  (OEA),  que  ayude  a  fortalecer  la  democracia  en  gestiones  públicas.  Durante  los  trabajos,  a  realizar  
5  y  6  de  marzo,  se  abordarán  temas  como  innovación  social  para  gobierno  colaborativo,  innovación  de  gestión  del  talento  
humano   para   calidad   en   servicios   públicos,   innovación   para   gobierno   abierto   al   servicio   de   ciudadanos,   entre  
otros.    (Milton  Cortés,  página  08)  
Milenio-Pachuca  será  sede  de  foro  de  la  OEA:  (Redacción,  página  08)  
El  Independiente-Pachuca,  sede  de  conferencia  interamericana  de  la  OEA:  (Redacción,  página  07)  
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Capital  Hidalgo-Pachuca  sede  de  la  Tercera  Conferencia  Interamericana  de  la  OEA:  (Yina  Bautista,  página  
05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Pachuca,  sede  de  conferencia  de  la  OEA:  (Erwin  Reyes,  primera  plana)  
Síntesis-Pachuca,  sede  de  Conferencia  interamericana:  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Pachuca  será  sede  de  Conferencia  Interamericana  de  la  OEA:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Focaliza  ayuntamiento  jornada  para  empleos:  Después  de  realizarse  la  segunda  edición  de  las  Jornadas  
de   Empleo   en   Pachuca,   autoridades   municipales   se   mostraron   por   mantener   especial   atención   para   prolongar   esta  
estrategia,  ya  que  además  de  combatir  el  desempleo,  sobre  todo  en  la  juventud,  evita  que  la  delincuencia  se  acerque  a  
este  sector.  Anteriormente  el  alcalde  Eleazar  García  confirmó  que   la   labor  que   realiza   la  administración  que  encabeza  
establece  acciones  mediante  las  cuales  se  abren  oportunidades  de  empleo  para  los  habitantes  capitalinos.  En  especial  y  
en  diferentes  foros  puntualizó  que  se  tiene  acercamiento  especial  con  la  juventud,  por  la  que  dijo  es  necesario  trabajar  y  
acercarles  facilidades  para  que  encuentren  empleo.  Lo  anterior  para  que  además  de  contar  con  jóvenes  en  empleos  bien  
remunerados  se  evite  que  por  falta  de  trabajo  los  jóvenes  se  involucren  en  actividades  negativas,  ya  que  la  carencia  del  
mismo  posibilita  que  sean  atraídos  para  realizar  acciones  delictivas.  En  tanto,  los  beneficiados  con  las  bondades  de  este  
programa  opinaron  que  Pachuca  es  una  ciudad   tranquila  y  acorde  para  vivir,  pero   resulta  necesario  abrir  una  amplia  
cartera  de  empleos  para  egresados  de  las  universidades.  Puntualizaron  que  como  en  otras  ciudades  del  país  la  creación  
de  fuentes  de  empleo  no  se  genera  de  la  noche  a  la  mañana,  pero  si  se  otorga  oportunidad  a  decenas  de  jóvenes  que  
son   aptos   para   desarrollar   alguna   actividad   existirá   desarrollo   al   interior   de   las   mismas.   Finalmente   las   autoridades  
municipales  se  mostraron  por  mantener  vigentes  las  ferias  de  empleo  y  apoyar  estrategias  que  fomenten  la  apertura  de  
fuentes  laborales  para  la  población.  (Milton  Cortés,  página  08)  
Crónica-Reconoce   Eleazar   las   carencias   en   colonias:   La   aplicación   de   recursos   en   Pachuca   permite   tener   un  
desarrollo   palpable   en   barrios   y   colonias,   aunque   existen   necesidades   que   prevalecen   como   una   constante   como   la  
adecuación  de  alumbrado  público,  drenaje  e  infraestructura,  reconoció  el  alcalde  Eleazar  García  Sánchez.  Detalló  que  al  
realizar  audiencias  ciudadanas  en  colonias  de  la  ciudad,  se  transparentan  las  necesidades  que  se  tienen  en  todas  las  zonas  
de  la  capital  de  Hidalgo,  de  tal  forma  que  estableció  que  el  compromiso  es  atender  en  la  medida  de  lo  posible  cada  una  
de  ellas.  Indicó  que  en  la  gran  mayoría  de  las  colonias  las  necesidades  son  semejantes,  por  lo  que  el  ayuntamiento  trabaja  
en  subsanar  las  mismas  en  el  menor  tiempo  posible,  aunque  especificó  que  otras  requieren  mayor  tiempo,  pero  en  las  
que  se  trabaja  de  forma  diaria  para  restablecer  los  servicios.  El  edil  puntualizó  que  para  las  autoridades  será  más  fácil  
darle  solución  a  estos  temas  si  se  cuenta  con  el  apoyo  permanente  de  la  población,  al  considerar  que  se  ha  demostrado  
que  cuando  se  fomenta  la  participación  ciudadana  los  resultados  positivos  para  la  ciudad  son  mayores.    (Milton  Cortés,  
página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Reforma  que  viene  con  "chamba"  
Ayer  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  mencionó  que  las  primeras  obras  y  acciones  producto  de  la  Reforma  Energética  
significan  el  comenzar  trabajos  de  infraestructura  en  la  materia,  mismos  que  requieren  de  la  mano  de  obra  nacional  y  de  
la  inteligencia  de  los  profesionales  de  las  zonas  y  regiones  en  donde  estos  se  desarrollen.  Tal  es  el  caso  de  lo  inaugurado  
ayer,  cuando  la  Secretaría  de  Energía  del  gobierno  federal  dio  inicio  a  la  construcción  del  proyecto  de  transporte  de  gas  
natural  Ramal  Tula  cuya  finalidad  es  optimizar  la  producción  eléctrica  y  producir  más  para  cobrar  menos  por  el  servicio;;  
es  decir,  tener  y  contar  con  la  suficiente  energía  que  permita  tener  un  fondo  que  abarate  su  propio  costo,  una  reserva.  
Además  de  tratarse  de  un  proyecto  nacional,  se  involucra  a  la  inversión  privada   como  bien  estipula  la  Reforma  Energética-
para  que  se  realice  tanto  la  obra  como  la  operación;;  en  este  caso  ATCO  LTD,  compañía  canadiense  que  logró  que  la  CFE  
le   adjudicara   el   proyecto   con   un   valor   aproximado   de   50  millones   de   dólares   para   realizar   el   diseño,   construcción   y  
operación  de  un  gasoducto  de  gas  natural.  Para  ello,  se  contempla  o  se  espera  que  sean  contratados  desde  obreros  hasta  
profesionistas  hidalguenses,  así  como  contratistas  y  proveedores  que  culminen  con  la  cadena  productiva  que  se  prometió  
con  la  llegada  de  esta  Reforma  Energética,  que  bien  podemos  decir,  empieza  en  Hidalgo.  En  el  proyecto,  dicho  gas  natural  
sustituirá  el  combustóleo  y  permitirá  a  la  CFE  generar  luz  eléctrica  de  manera  más  eficiente.  ATCO  LTD  se  comprometió  
a  contar  con  servicios  de  empresas  locales  de  ingeniería,  adquisiciones  y  construcción  para  apoyar  al  proyecto  y  como  
muestra  se  dijo  que  se  adquirió  el  cien  por  ciento  del  acero  para  la  tubería  larga  en  Monterrey,  Nuevo  León.  Por  cierto,  
para  no  dejar  de  lado  el  contexto  nacional,  sobre  el  caso  de  los  desvíos  de  recursos  que  investiga  la  PGR  en  el  estado  de  
Guerrero,  dos  empresas  investigadas  triangularon  entre  enero  de  2012  y  septiembre  de  2014  recursos  provenientes  del  
erario  público  local  y  federal  para  un  grupo  de  personas,  entre  ellas  ex  servidores  públicos  y  también  suscribieron  contratos  
con  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  y  con  el  gobierno  de  Morelos.  Una  de  las  dos  también  tiene  un  contrato  
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con  el  gobierno  de  Hidalgo.  El  contrato  en  mención  es  con  la  empresa  Comercializadora  2003  y  quien  lo  contrató  fue  la  
Comisión  Estatal  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Hidalgo  para  la  construcción  de  Colectores  Emisor  y  Planta  Tratamiento  Aguas  
Residuales  Xochihuacán  en  el  municipio  de  Epazoyucan,  en  lo  que  se  considera  la  zona  metropolitana  o  de  comunidades  
aledañas  a  la  capital  Pachuca.  La  fecha  de  la  operación  data  de  diciembre  18  de  2012  a  diciembre  de  31  de  2012  y  el  
monto  pagado  a  la  empresa  fue  de  67  millones  742  mil  532  pesos.  Algo  que  seguramente  será  investigado  no  solo  por  la  
PGR  por  ser  parte  del  expediente  de  Guerrero,  sino  por  las  propias  autoridades  de  la  entidad,  quienes  quizá  desconocían  
todo  esto,  pero  que  ahora  ya  cuentan  con  elementos  para  colaborar.  (Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
MOVIENDO  A  HIDALGO    
La  tarde  fría  y  lluviosa,  nos  lleva  en  un  camino  natural  a  los  recuerdos  que  nos  construyen  con  nuestras  
propias  historias  en  donde  la  infancia  y  los  amigos  son  junto  con  los  hermanos  y  los  padres,  lo  mejor  de  
nuestras  vidas  y  quizá  lo  único  que  realmente  son  nuestros.  La  liturgia  de  estas  tardes  nos  ayuda  a  recuperar  
lo  que  realmente  vale  la  pena,  lo  que  se  nos  da  gratis  y  que  muchas  veces  olvidamos  por  otras  cosas  que  a  
lo  mejor  ni  valen  la  pena,  porque  un  barquito  de  papel  en  un  arroyuelo  alentado  por  la  ilusión  de  nosotros  
como  niños,  vale  más  que  muchas  de  las  ambiciones  de  adultos  alentadas  por  valores  muy  cuestionables  
de  adultos  anclados  en  mezquindades.  MOVER  A  HIDALGO,  intentar  colocarlo  en  el  mapa  de  las  opciones  reales  del  
crecimiento  por  las  posibilidades  que  ofrece,  por  sus  caminos  de  progreso  que  tiene,  por  su  ubicación  geográfica,  por  la  
paz  social  que  disfruta  por  el  esfuerzo  de  su  gobierno  y  la  participación  de  sus  habitantes,  la  ventaja  que  ofrece  a  los  
inversionistas  por  sus  carreteras  y  sus  vías,  por  su  disponibilidad  de  parques  industriales  en  la  cercanía  del  mercado  más  
grande  de  América  Latina,  es  algo  que  a  todos  se  nos  ocurre,  pero  que  no  se  había  hecho  de  manera  tan  espectacular  y  
tan  bien  logrado  como  se  hizo  el  día  de  ayer  en  un  foro  denominado  HIDALGO  NUEVO  POLO  INDUSTRIAL  DE  MÉXICO,  
que  contó  con  la  presencia  de  Secretario  de  Economía  del  gobierno  de  México  ILDEFONSO  GUAJARDO  VILLARREAL  y  
desde   luego   el   gobernador   FRANCISCO   OLVERA,   que   justamente   se   llevó   el   reconocimiento   de   los   presentes   que  
reconocieron  el  evento  y  nuestro  estado,  la  admiración  de  los  hombres  de  negocio  que  se  dieron  cita  al  foro,  por  todo  lo  
que  significa  Hidalgo  para  la  inversión  y  los  logros  que  se  tienen.  La  verdad  un  foro  bien  hecho,  en  el  que  JOSÉ  PABLO  
MAAUAD  PONTÓN,  el  Secretario  de  Desarrollo  Económico,  tiene  un  diez  de  calificación  por  lo  bien  estructurado  y  bien  
diseñado,  pues  hasta  el  diseño  del  escenario  mereció  un  reconocimiento  del  presidente  de  COPARMEX  HIDALGO  que  le  
dio  una  calificación  de  excelente,  lo  que  habla  de  que  nada  se  dejó  a  la  improvisación.  La  información  del  Foro  dice  que  
Hidalgo   tiene   listas  600  hectáreas  del  proyecto  PLATAH  para   consolidar  nuevas  empresas,   lo  que  da  una   idea  de   las  
posibilidades  para  nuevas  inversiones  que  quedaron  de  manifiesto  en  este  foro  que  atrajo  a  muchos  inversionistas,  además  
de  las  bondades  de  la  red  ferroviaria  que  fue  expuesta  por  Julio  Vélez.  LAS  BUENAS  CALIFICACIONES  DE  HIDALGO  
Fue  el  Secretario  de  Economía  Federal  quien  dio  a  conocer  las  buenas  calificaciones  de  nuestro  estado,  al  señalar  que  en  
nuestro  estado  no  se  han  registrado  huelgas  desde  hace  más  de  20  años,  por  lo  que  existen  condiciones  políticas  así  como  
SEGURIDAD  PARA  SEGUIR  INVIRTIENDO.  Subrayó  que  en  los  primeros  tres  trimestres  del  2014  el  crecimiento  fue  del  3.1  
por  ciento  por  encima  de  la  media  nacional  y  que  la  desocupación  laboral  está  por  abajo  del  índice  nacional  con  un  3.4  
por  ciento  y  que  el  gobierno  del  estado  ha  desarrollado  10  parques  industriales  y  una  terminal  logística  en  una  clara  visión  
de  futuro.  Que  de  acuerdo  al  Instituto  Mexicano  de  la  Competitividad-IMCO-sólo  entre  2010  y  2012  Hidalgo  ascendió  9  
posiciones  pasando  del  lugar  28  al  19  en  materia  de  estabilidad  económica,  mientras  que  en  mejora  del  mercado  laboral  
dejó  el   lugar  15  para  colocarse  en  el   lugar  10.  
HIDALGO  EXISTE  ESTABILIDAD,  CONFIANZA,  SEGURIDAD  Y  RESPETO  POR  EL  ESTADO  DE  DERECHO  PARA  QUIENES  
ESTÁN  INTERESADOS  EN  INVERTIR  EN  UN  ESTADO  QUE  ESTÁ  CRECIENDO  PARA  CONVERTIRSE  EN  EL  NUEVO  POLO  DE  
DESARROLLO   I Por   su  parte,  el   gobernador  Olvera  dijo  que   todo   se  ha   logrado  
gracias  al  apoyo  del  Presidente  Peña  Nieto,  a  quien  los  hidalguenses  consideran  su  aliado  fundamental.  Agregó  que  su  
administración  trabaja  junto  con  las  universidades  para  vincularlos  son  las  fuentes  de  trabajo,  de  tal  manera  que  el  director  
general  de  PROMÉXICO  Francisco  González  Díaz,  señaló  que  Hidalgo  es  un  punto  estratégico  para  la  inversión,  por  contar  
con  la  conectividad  para  la  inversión  y  con  el  capital  humano  que  se  requiere,  por  el  buen  tratamiento  de  la  relación  con  
los  centros  de  educación.  Sin  duda  un  foro  de  gran  altura,  que  mueve  a  HIDALGO  como  nunca.    
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Aguirre,  Ebrard,  Murat  
  
Uno  ex  gobernador  de  Oaxaca,  otro  mandatario  con   licencia  en  Guerrero  y  otro  más  ex   jefe  de   gobierno  del  Distrito  
Federal,  un  cargo  público  similar  al  de  un  gobernador.  Los  tres,  tanto  Ángel  Aguirre,  como  José  Murat  y  Marcelo  Ebrard  

  El  primero,  es  decir,  
a   ser  militante   del   Partido  Revolucionario   Institucional   porque   simple   y   sencillamente,   le   negaron   toda  posibilidad   de  
acceder  por  segunda  vez  a  la  gubernatura  de  Guerrero,  lo  que  solo  pudo  conseguir  por  la  vida  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  

  de  aquella  entidad  tras  la  matanza  de  Aguas   
Rubén  Figueroa  Alcocer  a  dejar  la  titularidad  del  poder  Ejecutivo  guerrerense  y  por  una  situación  muy  similar,  es

  
enojo  social.     Tráfico  de  
influencias,   confl

  La  noticia  es  que  el  equipo  
cercano  del  gobernador  guerrerense  con
Alcocer   corra   la   misma   suerte.  
enriquecidos  tampoco  es  menor;;  Oaxaca,  al  igual  que  Guerrero,  es  una  entidad  con  recurrentes  conflictos,  situación  que  

  El  avión  y  las  propiedades  
del  ex  gobernador  oaxaqueño  han  puesto  en  el  ojo  del  huracán  al  titular  del  INFONAVIT,  Alejandro  Murat,  su  hijo.  ¿Y  de  
la  línea  12  del  metro?  ¿Y  de  Marcelo  Ebrard?  En  la  capital  del  país  el  asunto  de  la  corrupción  no  es  menor,  son  miles  de  
millones  de  pesos  los  que  literalmente  fueron  tirados  a  la  basura  en  un  proyecto  técnicamente  inviable,  que  el  entonces  
jefe  de  Gobierno  del  D.F.  no  pudo  o  no  quiso  detener,  y  suponemos  muchos  cuales  fueron  las  razones.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Ajustes  en  puerta  
  
En  el  gobierno   federal  parecen  no  estar  muy   conformes   con  el  desempeño  de  algunos  de   sus   representantes  en   las  
delegaciones  de  las  diferentes  secretarías  de  Estado  representadas  en  Hidalgo  y  en  consecuencia  se  preparan  algunos  
ajustes,  para  imprimirles  más  experiencia  política  a  las  tareas  que  desempeña  cada  uno  de  los  delegados  federales  en  la  
entidad.  En  ese  tenor,  podría  haber  enroques  y  la  inclusión  de  algunos  políticos  que  actualmente  están  
que  en  sus  distintas  tareas  han  demostrado  tener  experiencia  política  que  es,  a  juicio  de  quienes  analizan  estos  temas,  lo  
que  ha  hecho  falta.  
nombramiento  asumieron  actitudes  soberbias  y  de  confrontación  y  ninguneo  hacia  los  representantes  de  las  diferentes  
áreas  del  gobierno  estatal.  Incluso  la  confrontación  llegó  hasta  el  jefe  del  Poder  Ejecutivo  estatal,  Francisco  Olvera  Ruiz,  
lo  que  acentuó  en  su  momento   la   tesis  de  un  distanciamiento  político  con  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong.  
para  ser  incluidos  en  la  lista  de  candidatos  a  diputados  federales  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  lo  que  
no  ocurrió.  Aunque  alguno  de  ellos  todavía  mantiene  la  esperanza  de  ser  incluido  en  la  lista  de  candidatos  por  la  vía  de  la  
representación  proporcional.  Por  lo  pronto  la  idea  es  imprimirle  más  fuerza  política  al  trabajo  de  los  delegados  del  gobierno  
federal,  armonizar  sus  tareas  con  el  gobierno  estatal  y  cumplir  con  las  tareas  que  cada  dependencia  tiene,  cuyo  objetivo  
final  es  atender  las  demandas  de  los  hidalguenses.  Quienes  no  entendieron  eso  tendrán  que  ir  preparando  sus  maletas  y  
dejar  el  camino  libre  a  quienes  combinan  experiencia  administrativa  con  política.  Esa  es  la  pretensión  del  gobierno  federal  
y  en  los  próximos  días  se  verán  los  ajustes.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Hidalgo:  dos  buenas  noticias  
  
En  un  sólo  día  se  dieron  dos  buenas  noticias  para  Hidalgo.  La  primera  es  la  presentación  del  proyecto  Hidalgo,  nuevo  polo  
de  desarrollo,  y  la  otra  es  el  inicio  de  la  construcción  de  un  ramal  del  gasoducto  Zempoala-Santana,  de  Pemex,  que  llevará  
gas   natural   a   la   planta   de   la   CFE   en   la   región   de   Tula.   Buena   noticia   la   presentación   del   proyecto  Hidalgo,   polo   de  
desarrollo,  pues  quiere  decir  que   la  entidad  se  ha  preparado  en  años  recientes  para  recibir   industrias  y  empresas  que  
quieran  asentarse  en  una  de   las  zonas  de  mayor  crecimiento  en  el  país.  Ayer,  en   la  Ciudad  de  México,  el  gobernador  
Francisco  Olvera,  el  secretario  estatal  José  Pablo  Maauad,  y  el  empresario  Jesús  Martínez,  junto  con  el  secretario  federal  
de  Economía,  Ildefonso  Guajardo,  fueron  los  responsables  de  dar  a  conocer  las  ventajas  competitivas  de  Hidalgo  para  los  
inversionistas  nacionales  y  extranjeros.  En   la  presentación,   realizada  en   la  Hacienda  de   los  Morales,  se   ratificaron   las  
ventajas  competitivas  del  estado,   frente  a  otras  entidades.  Es  buena  noticia  porque   las  autoridades  de  Hidalgo  no  se  
comprometerían  a  invitar  a  las  empresas  si  no  tuvieran  la  certeza  de  que  en  la  entidad  podrán  desarrollarse  a  fondo.  Decía  
en  este  espacio  hace  un  par  de  días  que  todos  debíamos  hacer  un  esfuerzo  para  sacar  adelante  al  estado.  Ya  hemos  dado  
otro  paso.  La  segunda  buen  es  la  del  gasoducto.  Y  no  sólo  porque  habrá  inversión  para  su  construcción,  sino  porque  una  
zona  tan  contaminada  tendrá  un  respiro  en  materia  de  calidad  del  aire  una  vez  que  la  CFE  comience  a  generar  electricidad  
con  gas.  Ese  era  un  reclamo  constante  en  la  zona.  Dos  buenas  noticias.  Ojalá  hubiera  más  como  esas.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  el  Subsecretario  del  Transporte  en  Hidalgo,  Roberto  Terán,  se  reunió  con  Manuel  Ibarra  Arredondo,  
representante  de  Sitios  Unidos  de  Tizayuca  y  usuarios  del  transporte  de  la  zona  en  donde  se  acordó  que  la  tarifa  de  
ruta  fija  autorizada  se  queda  en  6.50  pesos  a  lo  que  usuarios  de  las  rutas  y  servicio  colectivo  manifestaron  a  las  autoridades  
del  transporte  estatal  que  el  problema  no  es  el  aumento  de  los  50  centavos  sino  la  mala  prestación  del  servicio,  pues  si  
ofrecieran  un  servicio  digno  pagarían  con  gusto,  afirmaron.  
  
:  Que  quien  todavía  tiene  esperanzas  de  que  los  tribunales  le  den  la  razón  después  de  casi  dos  meses  de  la  contienda  
interna  del  PAN  es  el  ex  líder  Alejandro  Moreno,  quien  espera  la  resolución  que  interpuso  en  los  tribunales  locales;;  sin  
embargo,  advirtió  que  de  ser  necesario  recurrirá  hasta  los  tribunales  electorales  federales  para  que  le  den  la  razón  de  que  
el  actual  presidente  del  PAN  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  es  ilegítimo.  Para  pronto,  Moreno  Abud  tiene  la  esperanza  
de  repetir  la  elección  interna.  
  
:  Que  el  ex  diputado  perredista  Napoleón  González  Pérez  anda  muy  movido  promoviendo  los   ideales  de  su  nueva  
trinchera,   el  Partido  Encuentro  Social,   en   donde   funge   como   secretario  de  Organización,   pues   ayer   acudió   al  
municipio  de  Zempoala,  aunque  con  poca  participación  de  la  gente,  lo  que  no  le  gustó  al  ex  perredista,  pues  dicen  que  
él  estaba  acostumbrado  a  las  reuniones  en  grande,  sobre  todo  cuando  buscaba  la  dirigencia  del  PRD.  
  
:  Que  quienes  están  muy  enojados  por  los  recortes  presupuestales  en  materia  de  emprendedores  son  los  del  Consejo  
Coordinador  Empresarial  en  Hidalgo,  que  preside  Juan  Carlos  Martínez  Domínguez,  pues  dicen  que  el  problema  
del  ajuste  radica  en  que  los  programas  para  apoyo  de  emprendedores  se  verán  disminuidos,  más  de  lo  que  ya  están  y  tal  
fue  el  enojo  que  hasta  contra  los  partidos  políticos  desquitaron  su  coraje,  pues  argumentan  que  el   recorte  debió  haber  
sido  en  las  prerrogativas  de  los  institutos  políticos  y  no  en  los  programas  de  apoyo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  14  de  febrero  y  más  ahora  que  va  a  caer  sábado  siempre  ha  sido  muy  buen  día  para  los  hoteleros,  yo  creo  que  es  el  

  
Ivette  Bulos  González  
Dirigente  de  la  Asociación  Mexicana  de  Hoteles  y  Moteles,  sobre  el  14  de  febrero.  
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"Cuando  todo  se  ha  movido  a  través  de  obras  dirigidas  por  el  gobierno,  a  veces  el  marasmo  burocrático  nos  enreda.  No  
  

Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  ayer  durante  la  puesta  en  marcha  de  una  obra  en  Tula.  
  
"Estamos  actualizando  la  revisión  contractual  de  trabajo  que  es  cada  dos  años,  los  recibimos  para  platicar  con  ellos  sobre  
los  avances  que  estamos  teniendo,  estamos  en  espera  de  que  podamos  tener  algun   
Ernesto  Gil  Elorduy  
Presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  Local,  sobre  el  pliego  petitorio.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Villa  Criseldi,  que  fuera  el  búnker  de  los  exdirigentes  magisteriales  Mirna  García  López  y  Moisés  Jiménez  Sánchez,  
ubicado  al  sur  de  la  capital  del  estado,  el  cual  era  usado  principalmente  para  reuniones  magisteriales,  luce  abandonado  
sin  que  la  actual  dirigencia  de  la  Sección  XV  del  SNTE  haga  uso  de  esas  instalaciones.  Se  sabe  que  el  mobiliario  y  los  
animales  que  permanecían  dentro  del   inmueble   fueron  sustraídos,  sin  que  se  sepa   a  dónde  fueron  a  parar  muebles  y  
equipo  de  cómputo,  además  de  cerdos  y  pavorreales;;  las  malas  lenguas  cuentan  que  el  mismo  Moisés  Jiménez  Sánchez  
fue  quien  mandó  saquear  ese  centro  vacacional,  como  le  conocen  la  mayoría  de  los  maestros.  
  
que,  por  cierto,  Moisés  Jiménez  Sánchez,  exlíder  moral  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  anda  convocando  a  sus  incondicionales  
a  reuniones,  las  que  se  realizan  en  un  domicilio  de  Pachuca,  en  la  casa  de  un  de  nombre  Joaquín,  alias  el  Pirata.  El  motivo  
de  las  reuniones  es  acordar  la  manera  de  bloquear  el  trabajo  de  los  delegados  del  actual  dirigente,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  
quienes  trabajan  a  favor  del  partido  Nueva  Alianza.  Además,  Jiménez  Sánchez  les  ha  informado  que  Mirna  García  López  
no  tarda  en  salir  en  libertad  de  la  penitenciaría  del  estado.  
  
que  a  más  tardar  el  22  de  febrero  el  comité  nacional  del  Partido  Acción  Nacional  dará  a  conocer  su  lista  de  candidatos  a  
diputados  federales.  Se  espera  que  su  dirigencia  sesione  en  los  próximos  días  para  palomear  a  quienes  postulará,  luego  
de  entrevistarlos.  Por  lo  pronto,  la  dirigencia  estatal  que  encabeza  Asael  Hernández  prepara  los  trabajos  para  realizar  su  
consejo  estatal,  el  cual  se  desarrollará  la  semana  entrante  en  Huejutla  de  Reyes.  
  
que  hablando  de  Asael,  llevó  a  cabo  sesión  este  jueves  para  elaborar  su  lista  de  propuestas  a  candidaturas  a  diputados  
plurinominales  que  enviaron  al  CEN;;  en  primera  posición  colocó  a  la  exdelegada  de  Sedesol,  Claudia  Lilia  Luna  Islas,  quien  
a  su  paso  por  esa  dependencia  no  duró  ni  un  año  por  conflictos  con  el  sindicato;;  en  segunda  posición  se  ubicó  a  David  
Reyes  Santamaría.  
  
que  al  parecer  el  humo  blanco,  o  amarillo,  salió  de  la  sede  del  CDE  del  PRD,  pues  tal  parece  que  ya  tienen  a  seis  de  sus  
siete  candidatos  a  diputados  federales,  luego  de  haberse  registrado  37  fórmulas.  Estos  gallos  amarillos  son:  por  Huejutla,  
Pablo  Flores  Martínez;;  Ixmiquilpan,  Alicia  Sánchez  Fuentes;;  Actopan,  Adriana  Ángeles  Godínez;;  Tulancingo,  Vanesa  Vera  
Mejía;;  Tula,  Fernando  Larios  Sánchez;;  Tepeapulco,  César  Ismael  Soto  Llaguno.  En  Pachuca,  aún  no  hay  consenso.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Gasoducto  en  Tula:  ¿operación  cicatriz?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Plaza  Juárez-   
  
Siguen  los  panistas  dándose  hasta  con  la  cubeta    
Claro,  el  ex  dirigente  en   la  entidad  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  a  quien  buscan  colgarle   todas   las  
derrotas   habidas   y   por   haber   en   ese   partido,   dijo   que   el   nuevo   presidente   del   Comité   Estatal,   Asael  
Hernández  Cerón,   en   ningún  momento   le   ha   hablado   por   teléfono   o   le   ha  mandado  un  whatsApp   para  
invitarlo  a  darse  el  abrazo  de  Acatempan.  Es  decir  que  alguien  es  vil  mentiroso,  porque  en  todos  los  medios  
se  publicó  que  Asael  hasta  un  pastel  le  iba  a  cocinar  a  su  antecesor  y  una  fiesta  le  organizaría  con  Pimpolín  
el  payaso  y  gorritos  y  antifaces  y  hasta  piñata.  Vil  mentira.  
    
AMLO,  sus  morenos  le  fallaron  
    
Hasta  tristeza  daba  ver  al  ex  candidato  presidencial  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  la  Plaza  Juárez  de  nuestra  ciudad.  
La  convocatoria  de  plano  no  logró  juntar  ni  a  cien  personas,  ante  lo  cual  AMLO  de  plano  se  enojó  y  con  justa  razón.  Porque  
de  sus  morenos  y  morenas  que  le  juraron  llenarían  el  evento,  ni  sus  luces.  Vaya  pues  un  fracaso  en  todo  el  sentido  de  la  
palabra,  del  que  quien  menos  culpable  tiene  es  el  propio  López  Obrador.  Los  advenedizos  que  se  apoderaron  del  Comité  
Estatal  simplemente  no  dan  una  y  eso  ya  preocupa.  
    
Grilla  al  rojo  vivo  en  visita  de  Nuvia  Mayorga  
    
Cualquier   gesto,   cualquier   cambio   en   su   rostro,   es   interpretado,  mal   interpretado,   por   los   que   quieren   a   toda   costa  
presentarla  como  una  funcionaria  federal  insensible.  Vaya  que  le  tienen  pavor  a  la  titular  de  la  Comisión  Nacional  para  el  
Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (CNDI),  Nuvia  Mayorga  Delgado.  Lo  cierto  es  que  la  ex  secretaria  de  Finanzas  en  el  
gobierno  estatal,  ha  sabido  manejarse  con  tiento  en  el  cargo  que  tiene,  y  no  hacer  caso  de  los  que  a  toda  costa  quieren  

ue  ha  hecho  con  hechos  concretos,  
no  puras  palabras.  
    
Insisto:  la  Plaza  Independencia  debe  regresar  a  manos  de  la  FEUH  
    
Ya  lo  dije  y  lo  vuelvo  a  repetir:  toda  la  Plaza  Independencia,  incluido  el  Reloj  Monumental,  debe  regresar  a  las  manos  
amorosas  de   la  Federación  de  Estudiantes  Universitarios  de  Hidalgo,  que  aunque  ya  no  exista,  no   faltará  uno  de   sus  
expresidentes  que  pudiera  hacerse  cargo  de  tal  responsabilidad.  Y  que  no  cambien  nada,  nadita  de  nada  de  ese  lugar  de  
encuentro  de  la  sociedad  pachuqueña.  Que  no  le  quiten  ni  un  centímetro  de  yeso  blanco  a  las  bancas  que  nos  vendieron  
como  si  hubieran  sido  hechas  de  cantera,  que  sigan  los  bonitos  maceteros  (también  de  cantera  dijeron).  Que  todo  siga  
igual  nomás  porque  yo  lo  digo.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Cuenta  la  entidad  con  todo  lo  necesario  para  la  llegada  de  más  empresas  y,  por  consiguiente,  generación  de  empleos  que  
responden  a   las  expectativas  del  pueblo  hidalguense  al  mantenerse  como  uno  de   los  estados  más  seguros  del  país  y  
poseer  otras  ventajas,  así  lo  señala  el  gobernador  Francisco  Olvera  y  lo  corrobora  el  titular  de  la  Secretaría  de  Economía  
federal  Ildefonso  Guajardo,  quien  además  reconoce  la  visión  de  la  administración  estatal  para  fomentar  apertura  de  plazas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Geraldina  García: Con  un  amplio  antecedente  del  trabajo  realizado  en  esta  entidad,  la  fundadora  del  Instituto  
Hidalguense  de  la  Mujer  puso  de  manifiesto  que  sus  activos  políticos  son  canalizados,  ahora  como  titular  de  la  Secretaría  
de  Salud,  para  hacer  de  ésta  una  mejor  dependencia.  Originaria  de  la  ciudad  de  México,  García  Gordillo  pone  especial  
atención  en  servir  a  los  hidalguenses,  desde  la  trinchera  que  le  sea  posible.  
  
  
  
Abajo-Andrés  M.  López: 

mesurada  postura  en  el  acercamiento  con  los  medios  locales,  lo  cual  en  nada  abona  al  impuso  de  su  imagen  para  sus  
aspiraciones  políticas.  Habrá  que  ver  para  qué  le  alcanza  al  tabasqueño.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ENSAYO  
La  elección   federal  de   junio  próximo  será  un  ensayo  general  para   los   servidores  públicos,  ya  que   la   ley  
electoral  en  materia  de  su  actuación  es  cada  vez  más  estricta.  En  diferentes  estratos  de  la  burocracia  estatal  
hay  capacitación  para   los  servidores  públicos  pues  muchos,  como   los   regidores  municipales,  ni  siquiera  
saben  que  están  incluidos  en  estas  leyes.  En  el  caso  de  las  delegaciones  federales  hay  muchos  titulares  que  insisten  
en  informar  al  personal  y  luego  darles  a  firmar  un  documento  donde  certifican  que  conocen  la  ley  de  responsabilidades  
para  que  durante  las  próximas  elecciones  no  surjan  problemas  ni  excusas.  
  
DEMANDAN  
Las   protestas   de   padres   de   familia   en   el   bulevar   Felipe   Ángeles,   este   jueves,   generaron   un  
congestionamiento  vial  de  proporciones  mayúsculas.  Durante  casi  una  hora  por  la  mañana,  la  zona  de  la  
SEPH  y  del  hospital  infantil  de  Pachuca  registró  un  caos  vial  debido  al  bloqueo  que  impidió  la  llegada  de  
personal,  usuarios  y  alumnos  a  los  diferentes  centros  ubicados  ahí.  El  problema  es  que  las  autoridades  de  tránsito  
reportaron  que  solamente  estaba  cerrada   la   lateral  de  dicha  vía  por   lo  que  el   tráfico  no  se  desvió,  provocando  así  el  
congestionamiento.  
  
POLÉMICA  
En   puerta   hay   una   gran   polémica   en   la   capital   del   estado   ante   la   aprobación   para   la   instalación   de  
parquímetros  en  diferentes  sectores  de  la  ciudad.  La  medida  no  ha  sido  bien  recibida  por  la  población,  ya  

desde  hace  dos  años.  Posteriormente,  la  aplicación  del  radar  y  el  alcoholímetro  han  sido  medidas  polémicas  
debido   a   la   irregularidad   en   su   aplicación   y   la   sospecha   de   discrecionalidad,   por   lo   que   ahora   instalar  
parquímetros  puede  resultar  más  un  dolor  de  cabeza  para  el  ayuntamiento  que  una  solución.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Morena,  PES  y  Humanista,  por  el  tres  por  ciento  
  
TRANSCURREN  LOS  DÍAS  Y  LOS  DIEZ  PARTIDOS  POLÍTICOS  QUE  HABRÁN  de  participar,  en  Hidalgo,  en  la  elección  del  
próximo  7  de   junio,   llevan  a  cabo  sus  procesos   internos  para  elegir  a  sus  candidatos  a  diputados   federales.  Mientras  
algunos   ya   tienen   definidos   quiénes   habrán   de   ser   sus   abanderados,   en   la   disputa   por   los   siete   distritos   federales  
electorales   de   la   entidad,   en   otros   esperan   los   tiempos   para   designar   a   sus  mejores   cartas,  mujeres   y   hombres,   en  
acatamiento  a  la  normatividad  electoral.  Siete  son  los  institutos  políticos  que  cuentan  ya  con  registro  por  parte  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE),  antes  llamado  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  para  poder  participar  en  la  contienda,  sin  que  el  
tiempo  y  las  circunstancias  los  apremien.  PAN,  PRI,  PRD,  PT,  Verde  Ecologista  (PVEM),  Movimiento  Ciudadano  y  Nueva  
Alianza   (Panal)   ya   tienen   la  experiencia  de  haber  participado  en  elecciones.  En   cambio,   son   tres   los  partidos  que  no  
cuentan  con  registro,  y  están  condicionados  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  obtener,  mínimo,  el  tres  por  ciento  del  
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total  de  la  votación,  para  poder  existir.  Se  trata  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (MORENA),  Partido  Encuentro  
Social   (PES)   y  Partido  Humanista,   los  que   tendrán  que  echar   toda   la   carne  al   asador-como  coloquialmente   se  dice-si  
desean  continuar  participando  en  las  contiendas  electorales.  Conocedores  del  tema  estiman  que  los  tres  partidos  deberán  
obtener,  en  promedio,  cada  uno,  entre  un  millón  200  mil  y  un  millón  500  mil  votos  a  nivel  nacional,  para  poder  conservar  
su  registro.  Las  cifras  no  son  precisas  debido  a  que  el  porcentaje  depende  del  número  de  ciudadanos  que  acudan  ese  día  
a  las  urnas;;  es  decir,  si  un  promedio  de  40  millones  de  mexicanos  sale  a  votar  el  7  de  junio,  cada  partido  deberá  obtener  
entre  un  millón  200  y  un  millón  y  medio  de  votos.  No  parece  nada  fácil  que  lo  puedan  conseguir,  debido  a  que  la  partida  
que  les  destina  el  INE  de  prerrogativas,  o  recursos,  es  muy  bajo  en  comparación  con  la  que  reciben  partidos  como  el  
Revolucionario   Institucional   (PRI),  Acción  Nacional   (PAN)  y  de   la  Revolución  Democrática   (PRD).  Situación  que,  opina  
Natividad  Castrejón,   dirigente   del   Partido  Encuentro   Social   (PES)   en  Hidalgo,   los   pone   a   competir   en   desigualdad  de  
condiciones.  Hoy,  Morena,  el  Partido  Encuentro  Social  y  el  Partido  Humanista  tienen  que  hacer  uso  del  trabajo  voluntario  
y  aportaciones  en  especie,  con  el  apoyo  el  préstamo  de  oficinas,  para  poder  ahorrarse  el  poco  recurso  que  les  asignan  
tanto  el  INE  como  el  Instituto  Estatal  Electoral,  y  aplicarlo  directamente  en  los  días  de  campaña  de  sus  candidatos.  Confían  
que  su  trabajo  a  ras  de  piso,  en  contacto  directo  con  la  ciudadanía,  les  alcance  no  únicamente  para  conservar  su  registro,  
sino  para  hacer  ganar  a  sus  abanderados,  una  situación  que  se  aprecia  verdaderamente  difícil,  pero  no  imposible.  SIN  
EMBARGO,  HAY  QUE  RECONOCER  ALGO  EN  ELLOS,  NO  SOLO  en  los  tres,  sino  también  en  los  siete  partidos  políticos  
restantes:  que  todos  apuestan  a  que  la  jornada  electoral  se  lleve  a  cabo  en  un  ambiente  de  paz  y  estabilidad  social.  En  el  
estado,  los  hidalguenses  no  solamente  han  dado  muestras  de  respeto,  sino  de  madurez,  en  los  procesos  de  elección  que  
se  han  llevado  a  cabo  en  los  últimos  años.  En  comparación  con  otras  entidades,  son  mínimas  las  controversias  o  denuncias  
que  ha  tenido  que  atender  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  bajo  la  representación  de  Alejandro  Habib  Nicolás,  
cuando  son  locales,  y  el  Tribunal  Federal  Electoral,  cuando  son  a  nivel  nacional.  Es  claro  que  nadie  quiere  ver  a  la  entidad  
envuelta  en  un  conflicto  social,  como  ocurre  en  este  momento  en  Oaxaca  o  Guerrero,  donde  se  vive  en  un  ambiente  de  
inseguridad  que,  incluso,  pone  en  riesgo  de  que  no  se  lleve  a  cabo  la  jornada  electoral  del  7  de  junio.  Aun  con  las  carencias  
que  existen,  que  lo  colocan  entre  los  cinco  estados  de  la  república  con  más  pobreza,  en  Hidalgo  hay  responsabilidad,  más  
que  rebeldía  de  los  maestros,  y  en  las  zonas  marginadas  existe  pleno  respeto  a  los  derechos  constitucionales,  pero  también  
humanos.  Se   trabaja  y  se  avanza  paso  a  paso,  sin  que  existan  grupos   rebeldes,  violentos,  que   infrinjan  el  estado  de  
derecho.  Existe  respeto  a  las  instituciones  judiciales,  tanto  de  procuración  como  de  tribunales,  así  como  a  las  agrupaciones  
que  guardan  el  orden,  porque  los  hidalguenses  saben  perfectamente  que,  de  no  ser  así,  el  estado  caería  en  un  hoyo  de  
anarquía,  donde  todos  saldrían  perdiendo.  INCLUSO,  UNO  DE  LOS  INSTITUTOS  POLÍTICOS  MÁS  "REVOLUCIONARIOS",  
como  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  en  Hidalgo  guarda  las  formas  y  sus  militantes  respetan  las  normas  
constitucionales.  Su  dirigente  estatal,  Ramón  Flores,  es  cuidadoso  cuando  opina  sobre  algún  tema,  en  el  entendido  de  que  
sus   palabras   pueden   ser   malinterpretadas   por   grupos   radicales,   incluso   del   mismo   partido.   En   los   últimos   procesos  
electorales  se  concretan  a  hacer   lo  suyo,  para   intentar  ganar  en   las  urnas  más  que  en   los   tribunales,  y  eso  habla  de  
civilidad  política  que  se  vive  en  el  estado,  junto  con  los  demás  partidos,  donde  a  pesar  de  deferencias  ideologías  apuestan  
a  la  estabilidad  social  y  a  la  santa  paz.  A  unas  horas  de  que  se  conozcan  los  nombres  de  sus  candidatos,  los  cuales  habrán  
de  darse  a  conocer  este  sábado,  14  de  febrero,  en  el  Consejo  Nacional  Electivo  del  PRD,  a  celebrarse  en  la  Ciudad  de  
México,  existe  expectación.   La  elección  de  diputados   federales,  en   junio,  es   importante,  pero  más   importante  será  el  
proceso   electoral   de   2016,   donde   se   eligen   gobernador,   84   alcaldes,   30   diputados   locales   (18   de   mayoría   y   12   de  
representación  proporcional)  y  por  eso  es   interesante  conocer  sus  nuevos  cuadros,   los  que  habrán  de  figurar  en  este  
2015,  pero  más  el  año  entrante.  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Castigan  a   firmas  que  dieron  aval  a  Ebrard  para  L12: La  Contraloría  General  del  Distrito  Federal  
inhabilitó  a  tres  de  las  cinco  empresas  supervisoras  de  la  construcción  de  la  Línea  12  del  Metro   bajo  la  gestión  del  ex  
jefe  de  Gobierno  capitalino  Marcelo  Ebrard   para  que  durante  dos  años  no  sean  contratadas  por  ninguna  entidad  de  la  
administración  pública  de  la  capital  del  país.  De  acuerdo  con  información  de  la  Contraloría  capitalina,  entre  las  conductas  
que   se   sancionaron   fue   que   dieron   información   falsa.   L

Ingeniería,  Asesoría  y  Consultoría  (IACSA)  y  Empresas  de  Estudios  Económicos  y  de  Ingeniería  (EINSA),  quienes  
se  asociaron  para  presentar  una  propuesta  para  la  supervisión  de  la  obra  civil  tanto  en  el  tramo  subterráneo,  como  en  el  
elevado  desde  Mixcoac  a  Tláhuac.  El  Proyecto  Metro  del  DF  les  otorgó  un  contrato,  por  medio  de  adjudicación  directa  en  
2009,  por  un  monto  de  202  millones  170  mil  pesos.  De  acuerdo  con  información  de  la  Contraloría  capitalina   a  la  cual  
tuvo  acceso  EL  UNIVERSAL   fue  la  Dirección  de  Proyecto  Metro  del  DF  la  que  interpuso  una  denuncia  ante  el  órgano  
de  control  del  DF  para  que  investigara  diversas  anomalías  que  detectó,  entre  ellas  está  la  actuación  de  estas  tres  empresas  
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supervisoras.  A  11  meses  de  que  la  Línea  12  del  Metro  sólo  presta  servicio  en  11  de  sus  20  estaciones,  es  la  primera  
sanción  que  aplica  el  gobierno  de  Miguel  Ángel  Mancera  a  empresas.  Ayer,  la  Contraloría  capitalina  publicó  en  la  Gaceta  
Oficial   del  DF  el   aviso  de   la   sanción   impuesta  a  estas   tres  empresas  para  que,  a  partir   de  ayer,   corra  el  plazo  de   la  
imposibilidad  de  participar  en  concursos  para  obtener  contratos  en  la  administración  pública  capitalina.  Esto  estará  vigente  
hasta  el  12  de  febrero  de  2017  y  se  trata  de  la  sanción  máxima  que  se  puede  aplicar  al  acto  castigado,  que  fue  la  de  
celebrar  contratos  contra  la  ley.  
propuestas  o  celebrar  contratos  con  dichas  sociedades  mercantiles  en  la  materia  antes  señalada,  en  términos  de  la  Ley  
de  Obras  Públicas  del  Distrito  Federal,  por  un  plazo  de  dos  años,  contados  a  partir  del  día  en  que  se  publique  el  presente  
en  la  Gaceta  Oficial   tralor  capitalino,  Eduardo  Rovelo.  En  el  documento  se  
explica  que  la  decisión  fue  notificada  a  las  mencionadas  empresas  el  pasado  29  de  enero.  De  acuerdo  con  la  normatividad,  
las  sociedades  mercantiles  tienen  15  días  hábiles  para  impugnar  la  resolución  administrativa  en  dos  instancias:  ante  la  
Dirección  de  Legalidad  de  la  propia  Contraloría  capitalina  o  ante  el  Tribunal  de  lo  Contencioso  Administrativo  del  Distrito  
Federal  (TCA).  Su  defensa.  Durante  la  comparecencia  de  las  firmas  ante  la  Comisión  Investigadora  de  la  Línea  12  en  la  
Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  (ALDF),  Guillermo  Guerrero  Villalobos,  representante  de  EINSA,  especificó  
que  la  tarea  era  supervisar  la  obra  civil  y  que  se  realizara  de  acuerdo  con  el  proyecto  ejecutivo  y  con  apego  a  las  normas  
técnicas.  

  El   13   de   junio  de  
2014,  EL  UNIVERSAL  publicó  que  la  empresa  Systra  detectó  daños  en  la  obra  civil  del  tramo  elevado  de  la  Línea  12  
como  problemas  en  el  drenaje,  goteras,  variación  de  color  del  concreto,  fisuras  y  grietas.  Y  advirtió  la  mala  calidad  de  los  
sellados  de  mortero,  según  su  informe  final.  (Johana  Robles,  primera  plana)  
La  Jornada-La  deuda  pública  no  es  favorable  a  la  economía:  BdeM:  El  crecimiento  de  la  deuda  pública  ocurrido  
en   los   últimos   dos   años   se   convirtió   en   un   factor   que   no   diferencia   claramente   de  manera   favorable   a   la   economía  
mexicana,  advirtió  este  jueves  el  Banco  de  México.  Consideró  que  la  disminución  en  los  precios  del  petróleo  y  la  caída  en  
la  producción  de  crudo,  combinadas  con  el  efecto  de  la  inseguridad  pública  y  el  descontento  social,  pueden  afectar  de  
manera   negativa   el   crecimiento   del   país   en   2015.   La   deuda   pública,   en   su   medida   más   amplia   conocida   como  
Requerimientos  Financieros  del  Sector  Público  o  RFSP   llegó  en  diciembre  pasado  a  un  nivel  sin  precedente  de  7  billones  
446  mil  929  millones  de  pesos,  de  acuerdo  con  datos  de  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público.  Esa  cantidad  equivale  
a  41  por  ciento  del  producto  interno  bruto  (PIB).  En  2012,  al  inicio  de  la  actual  administración,  los  RFSP  sumaban  5  billones  
450  mil   537.3  millones   de   pesos,   35.3   por   ciento   del   PIB.   El   crecimiento   de   la   deuda   pública   llevó   a   la  mayoría   de  
integrantes  de  la  junta  de  gobierno  del  banco  central  a  pronunciarse  sobre  la  importancia  de  un  ajuste  fiscal,  según  la  
minuta  de  la  pasada  reunión  de  política  monetaria  del  Banco  de  México,  que  fue  divulgada  este  jueves.  Para  alcanzar  la  
meta   de   inflación   de   3   por   ciento   anual   de   manera   sostenible,   se   requiere   asegurar   que   el   marco   de   políticas  
macroeconómicas  sea  congruente  con  esa  trayectoria  de  precios,  lo  que  implicaría  ajustes  en  la  política  fiscal  y  monetaria,  
de  acuerdo  con  la  minuta,  que  refleja  la  discusión  de  la  junta  de  gobierno  durante  la  reunión  de  política  monetaria  del  29  
de  enero  pasado,  en   la  que  decidió  mantener  sin  cambio   la   tasa  de   interés  de  referencia   en  3  por  ciento  anual.  Para  
algunos  de  los  miembros  de  la  junta   por  decisión  del  banco  central,  no  son  identificados  por  su  nombre   el  saldo  de  los  
RFSP  ha  aumentado  de  manera  significativa  en  los  últimos  años  y  uno  (de  los  miembros  de  la  junta)  apuntó  que  su  nivel  
actual  no  diferencia  claramente  de  manera  favorable  a  la  economía  mexicana.  La  mayoría  comentó  sobre  la  importancia  
de  un  ajuste  fiscal,  en  particular  uno  (de  los  miembros)  señaló  que  es  indispensable  que  el  déficit  fiscal  se  reduzca  este  
año  a  uno  por  ciento  del  PIB,  medio  punto  porcentual  menos  que  en  2014,  como  se  prevé  oficialmente,  lo  que  implicaría  
recortes  de  gasto  ante  el  compromiso  de  no  subir  impuestos.  La  recuperación  del  empleo,  la  mejoría  de  la  confianza  y  las  
mayores  remesas  del  exterior,  entre  otros  factores,  deberían  estimular  el  crecimiento  del  consumo  y  la  inversión  privada,  
lo  cual  podría  verse  reforzado  por  el  inicio  de  proyectos  derivados  de  la  reforma  energética,  de  acuerdo  con  el  documento.  
La  mayoría  de  los  integrantes  de  la  junta  de  gobierno  destacó  que  la  trayectoria  de  los  precios  del  petróleo  y  la  caída  en  
la  plataforma  de  producción  podrían  afectar  negativamente  el  crecimiento  del  PIB  durante  2015.  Profundizando  sobre  los  
precios  del  petróleo,  uno  de  los  integrantes  de  la  junta  de  gobierno  indicó  que,  considerando  que  prácticamente  todo  el  
aumento  en  el  precio  del  crudo  en  los  últimos  años  ha  financiado  un  mayor  gasto  público,  el  choque  en  los  términos  de  
intercambio   implica  uno  muy  adverso  a   la  demanda  agregada  (consumo  e   inversión)   reduciendo  sus  posibilidades  de  
expansión.  Todos  los  miembros  de  la  Junta  de  Gobierno  enfatizaron  que  ante  la  lenta  recuperación  de  la  demanda  interna,  
que  se  espera  continúe  durante  los  próximos  meses,  se  considera  que  siguen  existiendo  importantes  riesgos  a  la  baja  
para  el  crecimiento,  e  incluso  algunos  señalaron  que  el  balance  de  riesgos  se  ha  deteriorado.  La  mayoría  alertó  que  las  
reducciones  en  la  plataforma  de  producción  del  petróleo  podría  tener  un  efecto  sobre  la  recuperación  económica  y  las  
cuentas  fiscales.  A  lo  anterior  algunos  añadieron  también  el  impacto  negativo  de  la  inseguridad  pública  y  el  descontento  
social,  así  como  los  niveles  relativamente  reducidos  de  confianza  del  consumidor  y  del  productor.  Reducen  expectativa  
de  crecimiento  El  gasto  y  la  inversión  del  sector  público  tienen  un  efecto  multiplicador  en  la  economía,  por  lo  que  el  
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recorte  presupuestal  anunciado  a  finales  del  mes  pasado  va  a  reducir  el  crecimiento  del  producto  interno  bruto  de  2015,  
aseguró  el  grupo  financiero  Ver  por  Más.  Ve  por  Más  prevé  que  la  economía  mexicana  crezca  2.8  por  ciento  este  año,  un  
nivel  inferior  al  pronóstico  de  3.2  que  anticipaba.  (Roberto  González,  primera  plana)    
Excélsior-No  dimos  clases,  pero  dejamos  tarea:  CNTE: La  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  
(CNTE)  rechazó  haber  abandonado  a  alumnos  en  Oaxaca,  para  plantarse  durante  tres  días  en  el  Distrito  Federal,  al  señalar  

  En  entrevista  con  Adela  Micha,  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  
Rubén  Núñez,  líder  de  los  maestros  disidentes,  advirtió  que  no  permitirán  que  la  autoridad  los  sancione  por  haber  dejado  
sin  clases  a  cerca  de  un  millón  300  mil  alumnos  de  Oaxaca.  Al  calificar  de  insuficientes  los  acuerdos  alcanzados  en  esta  
semana  en  la  Ciudad  de  México,  anunció  que  mañana  definirán  el  plan  de  movilizaciones,  que  incluye  la  toma  del  Zócalo  
del  Distrito  Federal,  para  exigirle  a  la  SEP  que  les  asigne  cinco  mil  plazas.  La  Sección  22  anuncia  lucha  por  salario  
completo;;  Rubén  Núñez  advierte  que  sigue  el  plan  de   tomar  el  Zócalo  capitalino   Rubén  Núñez,   líder   de   la  
Sección  22  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  afirmó  que  no  aceptarán  que  se  les  descuenten  
estos  tres  días  que  no  dieron  clases  en  Oaxaca,  para  protestar  en  la  capital  del  país.  Rubén  Núñez,  en  entrevista  con  Adela  
Micha,  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  indicó  que  el  salir  a  protestar  no  ha  implicado  abandonar  su  labor  de  maestro,  

  Asimismo,  adelantó  que  el  próximo  sábado  
definirán  las  acciones  a  seguir  por  parte  de  la  CNTE,  al  advertir  que  el  gobierno  federal  no  ha  resuelto  todas  sus  demandas,  
por   lo  que  no  descartó  marchas  y  movilizaciones  en  gran  parte  del  país,  aunque  dijo   que  cada  sección  estatal  deberá  
definir  su  actuar.  
la   jornada  de  tres  días  de  movilizaciones,  y  revisar  cuáles   fueron   los  avances,  porque   los  consideramos  m   Se  

tenemos  conocimiento  de  que  en  Guerrero,  en  Chiapas,  Michoacán,  Veracruz,  y  en  todas  las  entidades  donde  hay  presencia  
de  la  coor   Además,  aseguró  que  
el  Zócalo  capitalino  no  es  propiedad  del  gobierno  local,  ni  del  federal,  por   lo  que  llevarán  su  protesta  a   la  Plaza  de   la  
Constitución,  como  era  el  objetivo  de   la  pasada  movilización  de  72  horas,  que  causó  pérdidas  millonarias  al   comercio  
establecido  de  la  zona  centro  de  la  Ciudad  de  México.  
la  CNTE  sigue  siendo  tomar  la  Plaza  de  la  Con   
Zócalo  de  la  capital  no  es  propiedad  del  gobierno  federal  ni  del  gobierno  del  Distrito  Federal.  
son  propiedad  de  toda  la  nación,  por  eso  nosotros  no  tenemos  ningún  conflicto  respecto  a  acordar  en  llegar  al  Zócalo,  y  

  la  Ciudad  de  México,  sobre  todo  durante  el  repliegue  

  Dijo  que  con  esta  última  movilización  de   la  Estela  de  Luz  al  Ángel  de   la   Independencia  no  se   trató  de  una  
  Pero,  
ión  por  

parte  de  la  Policía  capitalina  y  la  Federal  contra  los  compañeros  que  cumplimos  de  manera  puntual  nuestro  acuerdo  de  
asamblea  estatal,  de  movilizarnos  durante  72  horas.  Sobre  las  protestas  La  Carta  Magna  detalla  en  el  Artículo  9  el  
derecho  de  las  personas  a  reunirse  de  manera  pacífica.  

 No  se  podrá  coartar  el  derecho  de  asociarse  o  reunirse  pacíficamente  con  cualquier  objeto  lícito,  pero  solamente  
los  ciudadanos  de  la  república  podrán  hacerlo  para  tomar  parte  en  los  asuntos  políticos  del  país.  Ninguna  reunión  
armada  tiene  derecho  de  deliberar.  

 No  se  considerará  ilegal,  y  no  podrá  ser  disuelta  una  asamblea  o  reunión  que  tenga  por  objeto  hacer  una  petición  
o  presentar  una  protesta  por  algún  acto  a  una  autoridad,  si  no  se  profieren  injurias  contra  ésta,  ni  se  hiciere  uso  
de  violencia  o  amenazas  para  intimidarla  u  obligarla  a  resolver  en  el  sentido  que  se  desee.  

Sobre  el  pago  Una  de  las  modificaciones  que  trajo  la  Reforma  Educativa  es  la  centralización  del  pago  de  nómina  en  los  
estados.  

 El   gobierno   de   la   República   conciliará   con   las   autoridades   estatales   las   plazas   del   personal   federalizado   de  
educación  básica,  así  como   los  montos  y  conceptos  de   las  remuneraciones  correspondientes.  Esta  conciliación  
será  la  base  para  determinar  el  monto  del  FONE  para  cada  entidad  federativa.  

 Los  gobiernos  de   los  estados  elaborarán   cada  nómina  de  acuerdo   con  el   registro  de  plazas   conciliado   con  el  
Gobierno  de  la  República,  incluyendo  las  actualizaciones  que  correspondan.  

 El  Gobierno  de  la  República  se  encargará  de  efectuar  el  pago  al  personal,  de  conformidad  con  la  nómina  preparada  
por  los  estados.  

Ahora  alistan  acciones  para  exigir  aval  a  plazas  La  Sección  22  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  
(SNTE),  adherida  a  de   la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación  (CNTE),   llevará  a  cabo  su  asamblea  
estatal  el  próximo  sábado,  a  fin  de  establecer  un  nuevo  plan  de  acción  para  conseguir  el  pago  de  las  plazas  que  aún  no  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  22  

avala  la  Federación.  Dado  que  el  plantón  de  tres  días  en  el  Distrito  Federal  resultó  favorable  para  obtener  los  pagos  de  
salarios  de  más  de  tres  mil  600  trabajadores,  la  Sección  22  planeará  las  movilizaciones,  bloqueos  y  demás  acciones  que  
pretenden  efectuar  en  su  entidad  o  en  la  Ciudad  de  México,  con  el  objetivo  de  conseguir  que  alrededor  de  cinco  mil  plazas  
de  honorarios  las  pague  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP).  Pero  como  desde  el  1  de  enero  de  2015,  la  SEP  deposita  
directamente  el  sueldo  a  los  maestros,  hay  trabajadores  de  Oaxaca  que  no  recibieron  su  pago,  debido  a  que  presentaron  
irregularidades  y,  por  tanto,  no  entraron  en  la  nómina  de  la  SEP.  La  reunión  de  la  Sección  22  se  llevará  a  cabo  en  el  hotel  
Casa   del   maestro,   en   la   capital   de   Oaxaca,   a   fin   de   diseñar   y   aprobar   el   nuevo   plan   de   acción,   así   como   hacer  
pronunciamientos  sobre  el  repliegue  que  hizo  la  Policía  Federal  y  la  capitalina,  en  Paseo  de  la  Reforma  el  pasado  miércoles.  
Profesores   de   dicha   sección,   quienes   pidieron  mantener   el   anonimato,   comentaron   que   las   prácticas   de   presión   que  
efectuaron   en   la   capital,   como   el   plantón   en   avenidas   importantes,   lograron   el   objetivo,   ya   que   la   Secretaría   de  
Gobernación,  de  Hacienda  y  el  gobierno  de  Oaxaca  buscaron  la  alternativa  para  pagar  las  dos  quincenas  de  enero  a  tres  
mil  600  maestros  que  no  habían  recibido  su  ingreso,  debi   De  acuerdo  
con   las   leyes   de   la   Reforma   Educativa,   todos   los   docentes   deben   concursar   para   obtener   plazas   de   base   y   los  
administrativos  deben  esperar  a  que  haya  vacantes,  por  lo  que  esa  basificación  que  propone  la  CNTE  en  Oaxaca  sería  
ilegal.  Incompleto  regreso  a  clases  Luego  de  tres  días  de  paro  de  labores  para  realizar  actividades  políticas  y  sindicales,  
el  magisterio  disidente,  adherido  a  la  CNTE,  se  reincorporó  ayer  a  sus  actividades  en  escuelas  y  áreas  administrativas  en  
el  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO).  Un  millón  300  mil  alumnos  retornaron  a  la  vida  académica  
interrumpida,  por  segunda  ocasión,  en  el  transcurso  de  2015.  Al  concluir  la  movilización,  acordada  al  seno  de  la  Asamblea  
Estatal  se  tenía  prevista  la  reapertura  del  total  de  las  13  mil  500  escuelas,  no  obstante,  esto  no  ocurrió.  De  acuerdo  con  
el   IEEPO,  el   trabajo  escolar   se   reanudó  con  normalidad  en   la  ciudad  de  Oaxaca  y  en   los  principales  municipios  de   la  
entidad,  pero  no  en  comunidades  alejadas,  de  alta  marginación  y  pobreza,  donde  eventualmente  autoridades  municipales,  
habitantes  y  docentes  determinan  en  reunión  la  reposición  de  clases.  El  secretario  de  Prensa  y  Propaganda  de  la  gremial,  
Benito  Vásquez,  dijo  que   concluye   la   jornada  de  movilizaciones  con   respuestas   insuficientes  en   la  mesa  de   trabajado  
instalada  con  la  Secretaría  de  Gobernación,  por  lo  que  adelantó  que  será  en  la  asamblea  estatal  del  sábado  cuando  habrá  
de  valorarse  un  nuevo  plan  de  acción.  Agregó  que  en  el  ámbito  local  mantienen  la  demanda  de  aprobación  inmediata  de  
la  Ley  Estatal  de  Educación  por  la  LXII  Legislatura,  conforme  con  el  Plan  para  la  Transformación  Educativa  de  Oaxaca  
(PTEO),   resultado  de   los  34   foros   celebrados  en   las  ocho   regiones  del  estado,  a   iniciativa  de   los  poderes  Ejecutivo  y  
Legislativo   local.  Bloqueo  en  Reforma  ya  no  tenía  razón  de  ser,  asegura  Mancera  
bloqueos  por  parte  de   los   inconformes   con   la  Reforma  Educativa,   si   ya  había  acuerdos  alcanzados  y   firmados   con   la  

que  siempre  hubo  coordinación  con  las  autoridades  federales  para  el  retiro  de  los  manifestantes.  Entrevistado  al  término  
de  la  entrega  de  la  segunda  etapa  de  rehabilitación  del  Centro  Recreativo  Hermanos  Galeana,  el  mandatario  capitalino  
destacó  que  en  el  operativo  coordinado  entre  Hiram  Almeida,  secretario  de  Seguridad  Pública  local,  y  el  comisario  Enrique  
Galindo,  de   la  corporación   federal,  participaron   tres  mil  quinientos  elementos   policiacos,  dos  mil   700  de   la  Ciudad  de  
México  y  800  federales.  El  Ejecutivo  local  informó  que  ya  se  iniciaron  averiguaciones  previas  por  los  daños  ocasionados  
durante  las  protestas.  Finalmente,  Mancera  señaló  que  el  Zócalo  permanece  acordonado,  porque  que  se  prepara  la  boda  
múltiple  que  se  realizará  este  sábado  14  de  febrero  y  que  el  gobierno  capitalino  va  por  la  recuperación  de  espacios  públicos  
y  que  se  permita  la  circulación  vehicular.  (Redacción,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sección  22  y  "trata  de  niños"  
  
En  lo  acordado  antier  en  Gobernación  para  poner  fin  al  sabotaje  de  tres  días  contra  la  Ciudad  de  México  a  manos  de  la  
sección  22  del  magisterio   (firmados  por  el   gobernador  Gabino  Cué,  el   subsecretario   Luis  Miranda  y   los  directores  del  

la  sección  59,  cuyos  profesores  acatan  la  reforma  educativa  y  jamás  abandonan  a  sus  alumnos  (los  que  realmente  trabajan,  
pues).  
detallarse,  aparecen  en  cuatro  de  los  ocho  compromisos.  El  miércoles  del  desalojo  en  Reforma,  el  dirigente  Rubén  Núñez  

por  el  hartazgo  del  pésimo  servicio  y  el  parismo  crónico  de  la  22,  los  padres  de  los  niños  prefirieron,  desde  el  año  pasado,  
que  las  maneje  la  sección  59.  De  consumarse  la  amenaza,  las  autoridades  serán  cómplices  de  algo  que  apesta  a  trata  de  

  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
Ángel  caído  
  
Si  la  democracia  se  enferma,  hay  que  darle  más  democracia,  no  un  mesías.    
Florestán  
    
No  sé  en  qué  momento  exacto  se  le  complicó  la  situación  a  Ángel  Aguirre  que  lo  ha  llevado  al  delicado,  para  él,  momento  
actual.  Está  claro  que  el  punto  de  quiebre  fue  la  muerte  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  en  Iguala,  la  noche  del  26  
de  septiembre,  y  las  dimensiones  políticas  y  sociales  que  el  caso  alcanzó  en  México  y  en  el  mundo.  En  un  primer  momento,  
el   gobernador   de   Guerrero   daba   la   impresión   de   tenerlo   todo   bajo   control   con   las   detenciones   de   policías   y   el  
descubrimiento  de  fosas.  Sin  embargo,  se  le  salió  de  las  manos,  intervino  la  PGR,  que  atrajo  el  caso  cuando  ya  se  había  
desbordado  y  de  la  responsabilidad  del  alcalde  perredista  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  al  que  las  evidencias  incriminaban  
en  la  detención  y  desaparición  de  los  43  estudiantes,  saltó  a  Fue  el  Estado,  Peña  asesino,  Renuncia.  En  estas  condiciones  
Aguirre  solicitó  licencia  al  gobierno,  el  procurador  Murillo  dio  el  primer  informe  del  caso,  ya  habían  consignado  a  Abarca,  
detenido  a  su  esposa  y  a  casi  100  personas  más,  la  Ceteg  había  endurecido  aún  más  su  posición  y  se  pasó  de  los  queremos  
vivos  a  no  habrá  elecciones,  y  Armando  Ríos  Piter,  el  descontado  ganador  de  las  elecciones  para  gobernador,  declinó  la  
candidatura  perredista,   le  complicó   la  vida  a  su  partido  y  abrió  al  PRI  un  espacio  que  no  tenía  antes  de  su  renuncia.  
Mientras  todo  esto  ocurría,  la  PGR  avanzaba  en  una  investigación  sobre  desviación  de  recursos  federales  y  estatales  y  el  
martes  detuvo  a  Mateo  Aguirre   y  a  otras  ocho  personas,  entre  ellas  el   subsecretario  de  Finanzas  del  gobierno  de   su  
hermano  Ángel,  acusado  de  lavado  de  dinero  por  casi  300  millones  de  pesos.  El  cerco  se  estrechó  tanto  en  torno  al  ex  
gobernador,  que  el  miércoles  por  la  noche  renunció  a  su  militancia  en  el  PRD  y  se  puso  a  disposición  de  la  justicia  para  
ser  sometido  a  cualquier  investigación  para  la  que  exigió,  con  todo  derecho,  justicia  pareja  y  estricto  apego  al  estado  de  
derecho.  
Veremos  pronto  cómo  le  dan  otra  vuelta  al  círculo  que  se  estrecha  en  torno  a  Aguirre.  
  
Retales  
1.  Conflicto.  El   ingeniero  Jorge  Lomelín  Guillén  es  consejero   independiente  de  Pemex,  un  hombre  reconocido  por  su  
rectitud  y  capacidad,  y  es  director  corporativo  de  Grupo  BAL,  de  Alberto  Bailleres,  que  acaba  de  anunciar  su  ingreso  a  la  
industria  petrolera,  lo  que  lo  llevaría  a  dejar  su  cargo  como  consejero  para  evitar  el  conflicto  de  intereses;;  
2.  Suizos.  El  SAT  investiga  a  los  mexicanos  enlistados  en  el  SwissLeaks.  No  se  trata  de  prejuzgar  a  nadie,  pero  el  SAT  no  
puede  ser  omiso  ante  una  información  de  esta  naturaleza,  me  dijo  una  voz  en  Hacienda;;  y  
3.  Relevo.  Gustavo  Madero  debe  nombrar  al  nuevo  coordinador  de  su  bancada  en  el  Senado,  a  la  salida  de  Jorge  Luis  
Preciado  para  ser  candidato  en  Colima.  Sería  Fernando  Herrera,  actual  vicecoordinador.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  insiste  en  mantenerse  en  el  cargo  hasta  el  final  de  
este  mes  o  principios  de  marzo,  para  poder  conseguir  que  sea  aprobado  el  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  
Sin  embargo,   las  presiones  del  PRI  y  del  PAN  se   intensificaron  para  que  el  también  candidato  del  PRD  al  gobierno  de  
Michoacán  solicite  licencia  y  deje  ya  su  curul,  a  fin  de  que  compita  sin  ventajas  frente  al  priista  Ascención  Orihuela  y  la  
panista  Luisa  María  Calderón.  
    
:Que  aun  con  la  renuncia  de  Ángel  Aguirre  al  PRD  y  el  llamado  que  hizo  Carlos  Navarrete  a  Armando  Ríos  Piter  para  
reconsiderar  su  postulación  como  candidato  a  gobernador,  El  Jaguar  dijo  que  no  participará  en  el  proceso  electoral  en  
Guerrero  y,  tras  conocer  los  últimos  acontecimientos,  agregó  que  su  declinación  fue  más  que  acertada.  
    
:Que  a  propósito  de  Guerrero,  el  candidato  del  PAN  saldrá  por  designación  y,  aunque  aún  estudian  nombres,  cada  vez  se  
perfila  más  el  diputado  local  Jorge  Camacho,  quien  ya  inició  proselitismo  en  las  redes  sociales.  Sin  embargo,  antes  de  
dar  a  conocer  formalmente  la  decisión,  aún  valoran  nombres  como  el  del  ex  diputado  local  Obdulio  Ávila,  originario  no  
de  Ometepec,  sino  de  Ayutla  de  los  Libres.  Este  último,  por  cierto,  ya  se  registró  para  una  diputación  federal  por  Coyoacán,  
lo  que  allanaría  la  decisión  de  su  partido.  
    



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  22  

:Que  el  Senado  realizará  otro  reconocimiento  al  Ejército  la  próxima  semana.  Tras  las  críticas  que  ha  recibido  el  instituto  
armado  por  los  casos  Tlatlaya  y  Ayotzinapa,  los  senadores  conmemorarán  con  una  sesión  solemne  los  100  años  de  la  
Fuerza  Aérea  y  rendirán  un  homenaje  a  los  integrantes  de  las  fuerzas  armadas.  
    
:Que  el  presidente  de  Turquía,  Recep  Tayyip  Erdogan,  cumplió  su  compromiso  de  venir  a  México  como  primer  país  de  
los  integrantes  del  G20,  cuya  cumbre  se  realizará  este  mismo  año  en  aquella  nación.  El  visitante  resaltó  el  objetivo  de  
ambas  naciones  de  alcanzar  un  comercio  bilateral  de  más  de  5  mil  millones  de  dólares.  
    
:Que  en  los  próximos  días,  la  bancada  de  Morena  en  la  Cámara  de  Diputados  interpondrá  un  amparo  contra  la  Junta  de  
Coordinación   Política   y   el   presidente   de   la   Cámara   de   Diputados,   Silvano   Aureoles.   Y   es   que   los  
cercanos  AMLO  consideran  que  se  han  violado  sus  derechos  humanos  al  no  integrarse  una  comisión  que  investigue  los  
contratos  de  Grupo  Higa  con  el  gobierno  federal.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Día  de  los  solteros  
  
Ayer  me  enteré  que  hoy  es  el  día  de  los  solteros.  Antes  estaba  consciente  de  que  en  China  se  festeja  la  ocasión  el  11  de  
noviembre,  que  se  ha  convertido  en  la  fecha  de  mayores  ventas  de  todo  el  mundo.  En  otros  lugares  el  13  de  febrero,  la  
víspera  de  San  Valentín,  es  el  día  de  los  solteros.  Este  festejo  se  ha  venido  popularizando  en  Estados  Unidos,  el  Reino  
Unido,  Canadá,  Australia,  Nueva  Zelanda  y  Argentina,  entre  otros  países.  El  simple  hecho  de  que  se  pueda  festejar  a  los  
solteros  es  producto  de  que  ha  habido  cambios  importantes  en  la  sociedad.  Durante  milenios  era  difícil  imaginar  a  hombres  
o  mujeres   que  después   de   la   adolescencia   se  mantuvieran   voluntariamente   solteros.   Sólo   los   sacerdotes   o   enfermos  
parecían  exentos  de  la  regla  matrimonial.  Hoy,  en  cambio,  es  cada  vez  mayor  el  número  de  personas  que  viven  sin  pareja  
por  decisión  propia.  

  hombres  y  mujeres   la  soltería  tiene  
ventajas;;  la  más  visible,  la  libertad  de  salir  abiertamente  de  cacería  en  la  jungla  de  las  relaciones.  La  soltería  suele  estar  
acompañada  de  una  soledad  que  no  todos  pueden  soportar.  Una  noche  acompañado  de  las  suites  de  chelo  solo  de  Bach  
no  reemplaza  necesariamente  el  calor  de  una  velada  familiar.  Las  mujeres  me  dicen  que  la  soltería  puede  ser  maravillosa.  
No  hay  que  cocinar,  lavar  o  planchar  para  un  extraño  malhumorado  que  llega  por  las  noches  a  dar  órdenes.  Tampoco  hay  
que  desvestir  al  borracho,  soportar   infidelidades  o  aguantar  maltratos   físicos  o  psicológicos.  Los  hombres  solteros,  en  
cambio,  festejan  la  libertad  de  salir  a  tomar  una  copa  con  los  amigos  sin  tener  que  dar  explicaciones.  Agradecen  también  
el  no  tener  que  esconder  el  celular  o  borrar  los  mensajes  para  evitar  confrontaciones  con  la  espía  que  muchos  tienen  en  
casa.  Tanto  ellas  como  ellos  afirman  que  la  soltería  ofrece  una  mayor  y  mejor  vida  sexual.  Es  paradójico,  porque  tener  
una  pareja  en  casa  parecería  la  fórmula  ideal  para  hacer  el  amor  todas  las  noches,  pero  la  cotidianeidad  y  los  roces  de  
pareja  suelen  acabar  con  la  atracción  física  del  amor.  Zsa  Zsa  Gabor,  la  actriz  de  Hollywood,  lo  explicaba  a  su  manera:  

r Un  problema  de  la  soltería  es  que  se  trata  
de  una  condición  químicamente   inestable,  como  la  de   los  elementos  radiactivos  de   la  tabla  periódica.  Cual  protones  y  
electrones,  los  solteros  y  solteras  se  atraen  de  manera  natural,  lo  cual  constituye  un  riesgo  permanente  para  su  estado.  

matrimonio  de  un  contrato  de  amor  a  un  mecanismo  de  redistribución  de  los  ingresos.  En  la  Ciudad  de  México  le  debemos  
a  la  ex  perredista  Rosario  Robles  la  ley  que  hace  que  un  matrimonio,  aun  por  separación  de  bienes,  obligue  a  repartir  a  
mitades  los  bienes  e  ingresos  de  la  pareja  sin  importar  la  aportación  de  cada  uno.  Me  dicen  que  esta  regla  se  creó  para  
proteger  a  las  mujeres,  pero  los  casos  que  yo  conozco  son  de  hombres  zángano  que  han  vivido  durante  años  a  expensas  
de  sus  parejas  para  despojarlas  después  de  la  mitad  de  sus  bienes.  Este  13  de  febrero  tiene  usted  la  opción  de  celebrar  
el  día  de  los  solteros  o  de  lamentarse  viendo  de  lejos  los  festejos  que  éstos  montan.  Pero  si  usted  es  de  los  casados  que  
envidian  a  los  solteros,  no  se  preocupe  demasiado.  El  soltero  es  una  especie  en  peligro  de  extinción  que  vive  siempre  a  
punto  de  caer  en  el  matrimonio.  Los  casados  tienen  cuando  menos  un  impedimento  legal  para  equivocarse  de  manera  tan  
rotunda.  
Institución  del  matrimonio  
Aun  hoy  hay  personas  que  siguen  creyendo  en  la  institución  del  matrimonio.  Conozco  a  algunos  que  están  buscando  ya  

  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Los  senadores  Armando  Ríos  Piter  y  Miguel  Barbosa  
El  compadre  del  Jaguar  
No  voy  y  no  voy  por  los  caminos  del  Sur.  En  esa  frase  se  resume  la  posición  del  senador  perredista  Armando  Ríos  Piter,  
ahora  que  la  mancha  de  los  negocios  del  clan  de  los  Aguirre  ha  salpicado  al  partido  de  izquierda.  Después  de  lo  que  se  ha  
registrado   en   tierras   guerrerenses   violencia,   crimen   organizado   y   negocios   turbios   de   la   clase   política   cercana   al  
gobernador  con  licencia  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero ,  el  legislador  al  que  llaman  El  Jaguar  no  cambia  de  posición,  nos  
dicen.  Sin  embargo,  algunos  grupos  amarillos  están  al  acecho  para  tratar  de  convencerlo  de  que  vuelva.  Claro,  también  
debería  explicar  su  relación  con  Paulo  Ignacio  Hughes,  uno  de  los  acusados  por  la  PGR  de  peculado  por  287  millones  de  
pesos  y  quien  el  año  pasado  lo  hizo  su  compadre,  nos  comentan.  
  
Perredistas  bajo  la  lupa  
Tope  donde  tope,  esa  es  la  instrucción  que  existe  en  la  PGR  en  torno  al  caso  del  clan  Aguirre-Hughes,  por  el  desvío  de  
287  millones  de  pesos  del  erario  público  estatal  en  Guerrero.  Nos  aseguran  que  no  existe  ninguna  instrucción  de  dejar  
fuera  de  la  investigación  al  gobernador  con  licencia  Ángel  Heladio  Aguirre.  En  caso  de  ser  detenido  y  acusado  de  participar  
en   la   red   de   corrupción,   no   habrá   ninguna   consideración   política   que   lo   impida,   nos   comentan.   Añaden   que   en   las  
investigaciones  también  se  ha  mencionado  que  el  hijo  de  uno  de  los  principales  líderes  del  PRD  a  nivel  nacional  se  pudo  
haber  beneficiado  de  negocios  con  el  clan,  por  lo  que  el  tema  podría  aún  alcanzar  mayores  temperaturas  políticas.  Si  en  
la  averiguación   resulta  que  perredistas  de   talla  nacional  o  sus   familiares   tuvieron   tratos   ilegales  con   los  Aguirre  o   los  
Hughes,  también  irán  por  ellos.  
  
Felipe  Calderón  
El  machucón  de  Calderón  
El  ex  presidente  Felipe  Calderón  tuiteó  el  reportaje  de  The  New  York  Times  sobre  las  propiedades  en  Estados  Unidos  de  

birse  al  tema,  pero  en  
Acción  Nacional  dijeron  que  el  ex  mandatario  los  golpeó  en  la  cabeza  con  un  Madero,  utilizando  el  caso  Murat.  
  
Rebelión  amarilla  
De  manera  discreta  y  sorda,  algunos   integrantes  de   la  corriente  Nueva  Izquierda  de  Los  Chuchos  están  armando  una  
rebelión  por  la  oferta  que  está  haciendo  la  tribu  mayoritaria  de  lugares  en  la  lista  de  candidatos  a  diputados  plurinominales  
a  personajes  como  el  actor  Sergio  Mayer  o  el  ex  vocero  del  movimiento  #YoSoy132  Antonio  Attolini,  nos  cuentan.  Algunos  
perredistas  andan  furiosos  porque  Los  Chuchos  de  Jesús  Ortega  no  han  tomado  en  cuenta  para  sus  planes  a  fundadores  
del  partido.  Pero,  como  le  dimos  a  conocer  en  este  espacio,  don  Sergio  se  anda  poniendo  sus  moños.  Quizá  tengan  un  
lugar  para  ellos  en  San  Lázaro.  ¡No  hagan  mohína!  
Antonio  Attolini  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
VAYA  predicamento  podría  enfrentar  el  INE.  
  

piloto  para  la  entrega  de  vales  de  medicinas.  
  
¿Y  QUÉ  tiene  que  ver  en  eso  la  autoridad  electoral?  
  
EN  dos  cuestiones:   la  eventual   intervención  del  gobierno  en  favor  de  un  partido   -el  PVEM-  que  tiene  por  bandera  ese  
asunto  y  que  los  verdes  ya  hasta  colocaron  espectaculares  anunciando  que  el  reparto  arranca  el  15  de  marzo.  
  
¿PUES  QUÉ  no  están  haciendo  uso  indebido  de  un  programa  de  gobierno  que,  por  lo  demás,  apenas  se  está  ensayando?  
  
LA  DUDA  es  qué  hará  el  INE  con  esa  información:  actuar  o  dejarla  pasar  como  si  nada.  
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SE  LLAMA  Cándido  Ochoa  Rojas,  pero  dicen  que  no  le  hace  honor  a  su  nombre.  
  
EL  AHORA  ex  secretario  de  Gobierno  de  San  Luis  Potosí  renunció  a  su  cargo  con  la  idea  de  ser  candidato  del  PRI  y  el  
PVEM  a  diputado  federal  por  el  distrito  de  Ciudad  Valles.  
  

  
  
EN  2012  ya  hubo  una  solicitud  de  juicio  político  contra  Ochoa  cuando  era  procurador  estatal  por  supuestos  vínculos  con  
el  crimen  organizado.  
  
Y  NO  SE  lo  digan  a  nadie,  pero  se  dice  que  la  Policía  Federal  ya  lo  trae  en  la  mira.  Algo  le  sabrán.  
  
QUÉ  IRONÍA:  Cuajimalpa,  una  de  las  delegaciones  más  frías  del  DF,  se  está  calentando  en  este  invierno.  
  
A  LA  PAR  de  las  precampañas  electorales,  van  al  alza  actos  violentos  de  grupos  que  intimidan  a  vecinos  que  no  comulgan  
con  las  acciones  de  su  delegado,  el  priista  Adrián  Rubalcava.  
  
Y  ESOS  MISMOS  ya  comenzaron  a  meterle  presión  a  precandidatos  de  varios  partidos,  quitando  su  propaganda  de  las  
calles  y  hasta  de  domicilios  e  incluso  lanzando  amenazas  por  teléfono.  
  
BIEN  SABIDO  es  que  al   interior  de   la  administración  delegacional  trabaja  y  opera  un  grupo  de  golpeadores  conocidos  

  
  
LO  PREOCUPANTE  es  que  a  pesar  de  que  Rubalcava  ya  va  de  salida,  dicen  que  a  ese  grupo  de  choque  comandado  por  
Emanuel  Gómez  Mejía,  subdirector  de  Protección  Civil  de  Cuajimalpa,  la  zona  le  gustó  para  quedarse.  
  
Y  ESO  es  lo  que  menos  necesita  una  delegación  que  ha  vivido  en  pacífica  alternancia  pues  ya  la  han  gobernado  PAN,  PRD  

  
  
AHORA  que  el  ex  gobernador  de  Guerrero  Ángel  Aguirre  vuelve  a  ser  foco  de  atención,  hubo  quienes  se  acordaron  de  uno  
de  los  benefactores  de  su  campaña.  
  
MUCHOS  guerrerenses  tienen  bien  claro  que  quien  le  dio  alas  a  Aguirre,  en  más  de  un  sentido,  fue  el  empresario  de  las  
telecomunicaciones  Alejandro  Puente.  
  
¿QUÉ  OPINIÓN  tendrá  Puente  de  quien  parecía  su  gran  cuate  ahora  que  es  persona  non  grata  en  donde  se  pare?  Es  
pregunta  para  el  Día  de  la  Amistad.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-Expediente  Político:    
  
Quiebre  el  Pan  en  Nuevo  León:    
El  próximo  domingo  el  PAN  vivirá  en  Nuevo  León  una  jornada  electoral  interna  para  definir  al  candidato  a  gobernador,  de  
pronóstico  reservado.  Los  dos  grandes  grupos  en  que  está  dividido  este  partido,  el  que  apoya  a  Margarita  Arellanes  y  el  
que  apoya  a  Felipe  de  Jesús  Cantú,  han   incurrido  en  prácticas  sucias  en   los  últimos  días.  Aunque  el  PAN  cuenta  con  
aproximadamente  25  mil  militantes,  las  decisiones  sobre  las  candidaturas  a  cargos  de  elección  popular  siempre  las  han  
tomado  grupos  cupulares  que  ejercen  el  poder  de  facto,  por  encima  de  los  órganos  de  dirección  institucionales.  El  grupo  
que  controla  al  panismo  en  estos  momentos  es  conocido  como  la  Neocúpula,  y  está  encabezado  por  el  controvertido  ex  
presidente  municipal  de  San  Nicolás  de  los  Garza,  Zeferino  Salgado  Almaguer.  Todo  iba  bien  para  el  PAN  en  Nuevo  León.  
El  dirigente  nacional,  Gustavo  Madero,  había  operado  para  que  la  alcaldesa  de  Monterrey  con  licencia,  Margarita  Arellanes,  
fuera  la  candidata  a  gobernadora.  Para  obtener  el  apoyo  de  la  Neocúpula,  Madero  creó  la  Mesa  Nuevo  León,  una  instancia  
de  negociación   en   la   que   participaban  diversos   liderazgos   panistas   estatales.   El   problema   surgió   cuando   el   grupo  de  
Arellanes  no  aceptó  las  condiciones  de  la  Neocúpula,  entre  ellas  la  de  ceder  la  Secretaría  General  de  Gobierno   en  caso  
de  que  Margarita  obtuviera  el  triunfo,  claro   y  diversas  candidaturas  a  otros  cargos  de  elección  popular.  La  Neocúpula,  
también   conocida   como  Grupo  San  Nicolás,   le   retiró   el   apoyo  a  Margarita   y  decidió   impulsar  a   su   único   contrincante  
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interno,  Felipe  de  Jesús.  A  partir  de  la  ruptura  se  dio  un  choque  entre  ambos  grupos  y  una  competencia  por  ver  quién  
capta  el  mayor  número  de  adhesiones,  al  grado  de  que  la  fracción  del  PAN  en  el  Congreso  local  se  partió  en  dos.  Ambos  
bloques,   que   manejan   las   nóminas   de   los   municipios   metropolitanos,   han   recurrido   a   prácticas   deshonestas,   como  
amenazar  a  los  empleados  de  los  ayuntamientos  que  apoyen  al  precandidato  equivocado,  utilizar  vehículos  oficiales  para  
actos  proselitistas,  y  comprar  el  voto.  El  más  beneficiado  con  esta  confrontación  entre  de  caciques  del  PAN  es  el  PRI,  cuya  
candidata,   Ivonne  Álvarez,   enfrentará  a  un  panismo   fracturado,   sea   cual   fuere   el   resultado  de   la   jornada   interna  del  
domingo.  OFF  THE  RECORD  **EFECTO  AGUIRRE  El  29  de  mayo  del  2011,  Ángel  Aguirre  Rivero  se  afilió  al  PRD  durante  
un  evento  masivo,  en  el  que  el  entonces  gobernador  estuvo  flanqueado  por  Marcelo  Ebrard  y  el  en  ese  momento  dirigente  
nacional  perredista  Jesús  Zambrano.  Menos  de  cuatro  años  después,  Aguirre  está  fuera  del  gobierno  y  fuera  del  PRD.  Pero  
los  efectos  de  su  paso  devastador  por  ese  partido  se  sentirán  durante  mucho  tiempo.**CARTELERA  POLÍTICA  La  película  
de  la  semana  es  Cantinflas  Boxeador  (1940),  del  director  Fernando  A.  Rivero.  

  Protagonista:  Sergio  Eguren  Cornejo,  panista  que  estuvo  
preso  en  Brasil  por  involucrarse  en  una  golpiza  y  que  volverá  a  subir  al  ring,  pero  ahora  al  de  la  ALDF.  
  
(José  Contreras)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

           
  


